

| L E G I S L A

RESO DEL E  
CHOACÁN DE O

COORDINACIÓN D  
MUNICACIÓN SOC

# s elecciones: Eduardo Orihue

...a, Michoacán, 02  
...e de 2019. La ciuda  
...ge una democracia  
...stosa pero más con  
...voto electrónico es  
...lenta ideal para aba  
...elecciones y a la vez  
...tar su confiabilidad  
...ción de la sociedad.  
...trónico es el futuro  
...ciones hacia el que  
...transitar, aseguró  
...Orihuela Estefan.

formación gracias al avance tecnológico, los beneficios que ha traído su uso han sido amplios en favor de la calidad de vida y la simplificación de las tareas cotidianas, indicó el legislador.

Sin embargo, dijo, nuestra democracia representativa no ha recibido los beneficios de la digitalización ante la falta de implementación de tecnologías de la información en nuestro proceso electoral, por lo que es necesario incorporar las tecnologías de la información en el proceso electoral, con el objetivo de simplificar su proceso, reducir costos, incrementar la participación ciudadana, dar mayor legitimidad política a los ganadores y hacer el voto accesible a personas con discapacidad.

Por lo anterior, indicó Orihuela Estefan, la figura del voto electrónico existe, pero carece de aplicación e inclusión en los procesos electorales, por ello aún se hacen pruebas piloto de elecciones, y a pesar de que se llevaría a

cabo por el Instituto Electoral con la jurisdicción para realizar esta actividad, siempre está presente la incertidumbre y credibilidad de los datos que arrojan las máquinas que se utilizarían para la recolección de los sufragios.

Utilizar la tecnología implicaría una recolección de los sufragios con total transparencia, certeza y seguridad, y esto, daría a los electores confianza en que no se podría violar este sistema, destacó el priista.

Orihuela Estefan mencionó que las principales características del voto electrónico deben ser: auténtico -sólo los votantes autorizados pueden votar;

accesible; anónimo; certificable o auditable; comprobable; código abierto -hardware y software-; costo reducido; confiable; robusto, sin pérdida de votos, sin fallas en el sistema, tanto en las máquinas servidores como en la comunicación a través de internet; compatible con mecanismos de votación convencionales y con la tradición electoral.

Además, mencionó el legislador priista, comprensible para el votante; facilidad en su uso; fiable; con veracidad de la votación -de manera que si se descubre algún defecto en la publicación de los resultados, existan mecanismos para pro-

bar el fraude-; imp  
de coacción; imp  
movilidad de los  
neutralidad; verific  
vidual; voto rápido;  
del voto (democráti

El voto electrónico requiere la atención para la implementación para el elector y en general para el ciudadano a sufragar a sufragancias que debe para emitir su voto; garantizaría transp confiabilidad en los electivos, se abara costos y se incentiv participación ciudadan Eduardo Orihuela.

## MIENTO DE LC.....

en la propia alcaldía, dar que estos recipientes dar al río, mar, laguneros y lo contaminen que ya están.

...e que la alcaldía por  
...de plazo hasta fina  
...e mes, para que los  
...comercios se ter  
...sus inventarios que  
...este tipo de produc  
...o causarles pérdidas  
...as, por lo que se ase  
...a partir de noviem  
...a fuertes sanciones  
...n siguiera utilizando  
...de plástico, pero ya  
...menzado a predicar  
...mplo, al suprimir las  
...on agua en las sesio  
...bildo o en cualquier  
...ón.

...mbargo el pasado  
...n ocasión de la reu  
...comité de emergen

Viene de la Pág. 1  
...cias que fue presida en cabildo por el secretario de Gobierno Carlos Herrera Tello, la administración municipal, a través de su área de Protocolo se olvidó de esto, y colocó botellas de plástico con agua, frente a los lugares donde se sentaron los funcionarios y se distribuyó también así el vital líquido a los demás asistentes, violando así su propio reglamento.

Esto rompió con la mecánica que ya había venido haciendo el área de Protocolo, pues un día antes y en otras reuniones como las últimas de Cabildo, se proporcionaba agua a los asistentes a las mismas en vasos de vidrio. En fin no sabemos si los vasos que han utilizado estaban sucios o qué fue lo que pasó, pero lo cierto es que el ayuntamiento violó su propio reglamento.



Eduardo Orihuela Estefan, coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local

**EL OFERTÓN del Dr. Simi** **3x2**  
De martes a domingo

\* No se aplica con otras promociones o descuentos. Consulte a su médico. Limitado a 2 ofertas por producto participante

# Michoacanos; entregan su informe de actividad

Michoacán, 02 de 2019.- Las Comisiones Integradas del Poder Legislativo del Congreso del Estado cumplieron con lo que establece la Ley Orgánica del Poder Judicial y forma su primer informe de actividades y lo presentaron a la gente de los 11 distritos.

La Coordinadora del Poder Judicial Fraga Guzmán señaló que el objetivo de todos los grupos es cumplir con la Ley Orgánica del Poder Judicial y principalmente con los michoacanos, ante que les dio confianza para que sea su responsabilidad en el Poder Judicial.

Los miembros del Partido Acción Nacional (PT) son muy conscientes de la gente, de las cuentas y de los resultados, de los que tenemos y de los que no tenemos una unidad con el pueblo y los valores que representan a los petistas y la responsabilidad y el compromiso y el que se guarde dentro del Poder Judicial", aseveró.

Por su parte el vicesecretario del Poder Judicial, Gerardo Cisneros, señaló al señalar que es quien manda a la gente es a que los rendirles y que hemos hecho lo que vamos a hacer en el tiempo como legisladores.

06 de Zamora, manifestó que desde el Poder Legislativo los petistas trabajan en beneficio única y exclusivamente del pueblo, de su gente, de Michoacán.

"Desde el Congreso del Estado estamos conscientes de que falta mucho trabajo por hacer en muchas cosas, sin embargo, vamos avanzando poco a poco, y para demostrar esos avances es que hemos cumplido con la Ley y hemos presentado nuestro informe de actividades correspondiente al primer año de labores legislativas, nosotros seguiremos trabajando en pro de los grupos más vulnerables de la entidad", subrayó.

Así pues, el diputado Baltazar Gaona García indicó que para trabajar en pro de Michoacán y su gente, lo primero que se debe hacer es poner orden al Interior del Poder Legislativo, por lo que destacó que en su primer año de labores legislativas trabajó arduamente en modificar la Ley Orgánica del Congreso del Estado a fin de poner orden al Interior del Legislativo local.

"Con mucha responsabilidad hemos cumplido con lo que mandata nuestra Ley, le hemos cumplido al pueblo que nos ha dado la oportunidad de estar aquí y les hemos entregado nuestro primer informe de actividades, estamos conscientes y seguros de que con un trabajo como el que realizamos los petistas, juntos lograremos la Cuarta Transformación impulsada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador", añadió.

Cabe recordar que la fracción del PT promovió durante el primer año de actividades legislativas un total de 69 asuntos, lo que representa un promedio de 17.25 asuntos por diputado petista. Este dato es el más alto de todos los grupos parlamentarios de



Los diputados locales del PT presentaron durante el Primer Año Legislativo un total de 69 asuntos en tribuna, lo que representa un promedio de 17.25 asuntos por diputado petista, lo que lo convierte en uno de los grupos parlamentarios más productivos del legislativo michoacano.

## LOS CANDILES

RESTAURANTE

AV. FRANCISCO F. NOYOLA N° 8 FRACC. NAPOLEÓN GÓMEZ SA

# Congreso michoacano respalda celebración del 75 Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón

ia, Michoacán, 02 de octubre de 2019. Como muestra de orgullo y la pasión que se tiene para los mexicanos por el deporte nacional, los diputados de la 74 Legislatura recibieron en el Salón de Recepciones del Palacio Legislativo, a los organizadores del 75 Congreso y Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón, Michoacán 2019.

Así, los diputados Javier Estrada Cárdenas, Antonio de Jesús Madriz Estrada, Araceli Saucedo Reyes, Ernesto Núñez Aguilar, Wilma Zavala Ramírez, Norberto Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo Córdova, Javier Paredes Andrade, Eduardo Orihuela y Adriana Hernández Iñiguez, coincidieron al señalar la relevancia que este tipo de eventos deportivos tienen para Michoacán, así

como la necesidad de seguir trabajando de la mano con la sociedad para fortalecer las tradiciones de nuestro estado.

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Javier Estrada Cárdenas, reconoció en la charrería, un deporte que genera gran orgullo y refrenda nuestra identidad mexicana, siendo de vital importancia en momentos difíciles como los que vive actualmente nuestro país, por lo que refrendó el compromiso de acompañarlos durante la celebración de este evento.

Asimismo, el presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz Estrada, indicó que para el Poder Legislativo, es de suma importancia proyectar las tradiciones michoa-

canas y la calidez de su gente.

En su turno, el diputado Octavio Ocampo, destacó de manera especial la participación de las mujeres en este deporte, a quienes reconoció por su entrega y profesionalismo, a lo que adicionalmente, acotó la necesidad de mantener viva esta tradición y sobre todo, hacer que Michoacán ofrezca atracciones y una estancia agradable a todos los visitantes.

Al respecto, Manuel Cano Rizo, Presidente de la Asociación de Charros de Morelia, Raúl Amezcua, Ex Presidente de la Asociación de Charros, así como Marcela Tavera Cano, juez nacional de Escaramuzas, expusieron que la inauguración del 75 Congreso y Cam-

peonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón, el próximo 8 de noviembre en las instalaciones de Don Vasco, durante las cuales se llevarán a cabo actividades culturales, conferencias, exposiciones, bailes, muestras fotográficas y recorridos turísticos.

Al mismo tiempo, se realizarán mil competencias en justas de toros, charro completo y triple A, eventos a los que se sumará el respaldo de la Secretaría de Gobernación, del Gobierno del Estado, del Congreso del Estado de Michoacán, de la CONADE, así como de los países en cuya tradición el caballo tiene preeminencia.

## Equo parejo para notarios, propone Erik Juárez

ia, Michoacán, 02 de octubre de 2019. Para garantizar el equo y la igualdad en el ejercicio de la profesión, eliminando de la Ley del Notariado vigente la discriminación por sexo, el diputado Erik Juárez Blanquet presentó una iniciativa de reforma al artículo 137 de la Ley del Notariado del Estado de Michoacán.

En el Pleno de la Legislatura en el marco de la Sesión de Cuenta se dio cuenta de la iniciativa impulsada por el diputado independiente, misma que fue turnada a la Comisión de Gobernación para su análisis y dictaminación.

La exposición de motivos de la iniciativa, Erik Juárez

advierte que como está la Ley vigente existe una inconstitucionalidad que viola el principio de igualdad entre los notarios, ante lo que es necesario reformarla, para que todos sean tratados con igualdad jurídica, toda vez que existen distintas jurisprudencias que establecen que las normas deben ser parejas.

El diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales propone suprimir el tercer párrafo del artículo 137 de la Ley del Notariado del Estado de Michoacán, que a la letra dice "los tres primeros miembros del Consejo serán electos" 6



Miembros de la 74 Legislatura recibieron en el Salón de Recepciones del Palacio Legislativo a los organizadores del 75 Congreso y Campeonato Nacional Charro "Don José María Morelos y Pavón, Michoacán 2019".



Erik Juárez Blanquet, propuso una iniciativa para reformar la

EL OFERTÓN del Dr. Simi

3x2 De martes a domin

directa el abstencionismo, pues muchas personas acuden a votar porque no tienen medios de transporte que los conduzcan a las casillas.

en la implementación del voto electrónico v...  
lante, a partir de los comicios del 2003.

**Eduardo Orihuela**, COORDINADOR

# COMICIOS ■ PRESENTA PROPUESTA ANTE EL CONGRESO PRI por voto electrónico

**EDUARDO ORIHUELA ARGUMENTÓ QUE ES NECESARIO MUCHO MATERIAL, Y QUE EL GASTO EN PROCESO SERÍA MENOR**

**JAVIER FAVELA**, La Voz de Michoacán

atractivo para los votantes, es el fomento hacia el que se planteó en el Estefan, coordinador del PRI, al referirse al Código Nacional.

El legislador priista puntualizó las características del voto electrónico: debe ser auténtico -sólo los votantes autorizados pueden votar-, anónimo, íntegramente auditable, abarato, imposible de coaccionar, sin fallas ni caídas en el sistema y blindado ante alteración fraudulenta de los resultados de la elección.

## 2 AÑOS

faltan para la elección

sonas con dis...





# ion de Estrada

Estrada, refirió que sí se tienen que revisar los lineamientos porque no se pueden estar agendando este tipo de eventos, que son legítimos, durante las sesiones porque afectan la vida legislativa.

En entrevista dijo que se tiene que valorar que hay personas y agrupaciones, que son invitados por los mismos diputados para acudir al palacio legislativo, y como el de esta ocasión, «que es legítimo, relevante», porque Michoacán será la sede del Congreso Nacional de Charrería, y que se tenía que atender a la Asociación de Charros de Morelia.

Sin embargo, reconoció, «sí tenemos que valorar en lo sucesivo «porque no es posible que estemos faltando a los procedimientos legislativos».

De acuerdo a la misma ley, ya que se suspendió la sesión ordinaria de este miércoles, se tendrá que emitir una nueva convocatoria, y se hará a partir de la fecha que se decida en la misma Junta de Coordinación Política.

Consideró que la ausencia de los diputados, entre ellos él, «no es irresponsable, pero sí es un punto que tenemos que revisar», apuntó.

Dijo además que «basta con platicarlo, y enderezar el tema, si se tiene que reconsiderar como dar atención a los invitados, en un periodo en el que estamos sesionando».

Electoral de Michoacán (IEM), he aquí la lista:

Nahtali Ramírez Jiménez, Jaime Quintero Gómez, Rubén Herrera Rodríguez, Juan Solís Castro, José Antonio Rodríguez Corona, Ignacio Hurtado Gómez, Alejandro Valdovinos Santana, Rosaura Rodríguez Alcantar, Hermes Reynoso Galarza, Jorge Alberto Zamacona Madrigal, José Antonio Aguilera Magallón, Mario Eduardo Sanabria Pacheco, Omero Valdovinos Mercado, Monserrat Erandi Ambrosio Mondragón, Leticia Cruz González, Gloria Inés Mata Acosta, Juan José Ruiz Nápoles, Alejandro Sánchez García, Claudia Sánchez Carreño Mendoza, María de Jesús García Ramírez, María Isabel Zaragoza Sierra, María Lizeth Garfias Farías, Fernando Torres Esquivel, Ricardo Caro González y Claudia Vianey Sánchez Meza.

De esa lista, a reserva de presentar los porqués, pero, por lo pronto, dados que sus antecedentes suelen ser mejores que los demás, salvo otras opiniones bien fundamentadas, bien merecen pasar a la final los siguientes aspirantes: Ignacio Hurtado Gómez, Jaime Quintero Gómez, María de Jesús García Ramírez, Gerardo Merlos Caballero y José Antonio Rodríguez Corona.

## Por el récord del 2007

En el último trimestre del 2019, el Gobierno de Michoacán dio a conocer que espera continuar con una buena racha en el sector turístico, que cierra con importantes eventos de talla nacional e internacional.

La meta es superar la cifra de los nueve millones 250 mil turistas y visitantes, para lograr la mejor marca del turismo en Michoacán y superar el récord de 2007.



Araceli Gutiérrez Cortés.

artesanos de la esfera.

2.- Del 16 al 18 de octubre, se recibirá en Morelia a industriales de todo el país en la Convención Nacional 2019, de CANACINTRA. - Se esperan más de 800 participantes y una derrama económica de más de tres millones de pesos.

3.- El 17 y 18 de octubre, se llevará a cabo Festival de la Raza Purépecha en Zacán, municipio de Los Reyes: - Su trascendencia destaca por el concurso de pirekuas, el canto tradicional purépecha que es reconocido como Patrimonio Cultural de la Humanidad.

4.- Del 18 al 27 de octubre, se llevará a cabo la Décimo Séptima edición del Festival Internacional de Cine de Morelia. - Se esperan más de 65 mil asistentes tanto en Morelia y en sedes alternas; superando 3 por ciento la asistencia del año pasado.

5.- El 1 y 2 de noviembre, en todo Michoacán, y en particular, en la Región Lacustre de Pátzcuaro, se llevará a cabo la Celebración de la Noche de Muertos, Patrimonio Cultural de la Humanidad. - El año pasado, en las regiones de Morelia, Pátzcuaro y Uruapan se registraron 174 mil turistas y visitantes y una derrama económica de casi 145 millones de pesos. - Este año, esperamos superar estas cifras en un diez por ciento.



cion  
ever  
en M  
años  
mil  
econ  
mill  
8  
de r  
Trig  
Fest  
nal J  
nal d  
cerca  
9  
lleva  
53 d  
Órga  
Núñ  
cultu  
rica.  
calid  
se re  
I  
bre,  
Zira  
Trai  
travi  
250  
ma  
nes  
I  
tre t  
Náu  
part  
sos

Nac

# Comité Municipal para la Prevención de Embarazos en Adolescentes

Implementación de políticas que  
situación por la que atraviesan una  
es en el municipio, el alcalde, José  
tomó protesta al Comité Municipal para la  
Adolescentes.

que es de suma importancia la  
as que ayuden a disminuir la  
adolescentes, pues las cifras que  
firmantes.

os trabajos que deban realizar las  
el comité, también desde el hogar  
fondo, "debemos, como padres,  
de los valores y hablar con nuestros  
onados a la salud y principalmente  
su parte la directora estatal de  
el Grupo Estatal de Prevención de  
es, Elizabeth del Carmen Juárez  
ngán ocupa el sexto lugar a nivel  
nores de edad; además de que 336  
0 años son las de mayor incidencia  
ar que el comité quedó conformado  
patzinguense, Dipladem, Secretaría  
pal, regidores de las comisiones de  
jurisdicción Sanitaria 7, Centro de  
es.

## Texas refuerzan

## isca

strategia de seguridad que comprenda  
n México y Texas, en Estados Unidos.



**APATZINGÁN, MICH.-** El presidente municipal, José Luis Cruz Lucatero, tomó protesta al Comité Municipal para la Prevención de Embarazos en Adolescentes.

## Analizarán diputados ampliar segundo periodo de sesiones

**CIUDAD DE MÉXICO.-**

Con el fin de responder a la demanda de la población de que los legisladores trabajen más, en la sesión de hoy en la Cámara de Diputados el Pleno votará un dictamen por el cual se ampliará un mes el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso de la Unión.

Minutos antes de iniciar la sesión de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Angélica Rojas Hernández, externó su beneplácito porque se debatirá una iniciativa suya para extender el segundo periodo de sesiones un mes, y se celebre del 1 de febrero al 31 de mayo, en lugar del 1 de febrero al 30 de abril como está

10/

ngruente, an-  
sta y antide-  
, calificaron  
dos Miriam  
Juárez Blan-  
e reforma a la  
ca del Estado  
día su homó-  
Sánchez para  
os diputados o  
por la vía pluri-  
ncien al partido  
os diputados  
propuesta es  
que el propio  
do legisladores  
otros partidos,  
on que dicha  
na profunda

n que la Supre-  
cia de la Nación  
señalado que  
que el objeto de  
representan-  
la vía plurino-  
der intereses  
or el contrario,  
tes de la vo-  
be gozar de



libertad para agruparse con otros  
diputados, que aunque no ten-  
gan la misma filiación partidista,  
si comparten un mismo ideal  
político que permita expresar su

ideología y, de ahí, ejercer la re-  
presentatividad ciudadana confe-  
rida, eso con independencia del  
derecho humano a ser votado, y  
de coaligarse en materia política,

tutelados const-  
en diversas con-  
nacionales.

Miriam Tinoco  
recalaron que  
Antonio Soto es  
y antidemocráti-  
querda busca a-  
cer los derechos  
limitarlos.

“Y lo más den-  
libre integración  
las coaliciones  
ya periten algun-  
cas en el país, p-  
realizaron un ej-  
relativo al contr-  
y de la convenc-  
vieron.

Recordaron q-  
sentación Parla-  
Congreso del Es-  
tado una iniciati-  
opuesto, por lo  
misiones en dor-  
contrastar sus p-  
y jurídicas.

Dicha iniciati-  
rece de sustent-  
guraron no proc-  
de que represen-

## Piso, techos y sanitarios Chihuahua, en Coalcomán

cinco mil  
cuadrados  
mil metros  
techos y  
sanitarias

como dotar de sanitarios a los  
pobladores, afirmó el edil José  
Antonio Morales Arteaga, al dar  
inicio a los trabajos en esa locali-  
dad.

Por su parte, el director de  
Obras Públicas, Javier Mendoza



# ...cumplir con la Ley y ...ple a los michoacanos



greso del Estado, cumplieron con lo que establece la Ley Orgánica, entregaron al presidente de la Mesa Directiva en tiempo y forma su primer informe de actividades legislativas y lo presentaron ante la gente de sus respectivos distritos.

La coordinadora del GPPT, Brenda Fraga Gutiérrez, señaló que el compromiso de todos los petistas es cumplir con la Ley, pero principalmente cumplirle a los michoacanos, a la gente que les dio su voto de confianza para

ponsabilidad con el pueblo, los valores que nos identifican a los petistas son el de la responsabilidad, el compromiso y el siempre actuar dentro del marco legal", aseveró.

Por su parte el vicecoordinador parlamentario, Salvador Arvizu Cisneros, fue enfático al señalar que el pueblo es quien manda y por ende a la gente es a quienes hay que rendirles cuentas de qué hemos hecho, que estamos haciendo y qué es lo que vamos a hacer durante el tiempo que sigamos como legisladores locales.

"Desde el PT seguiremos trabajando en beneficio de las y los michoacanos, seguiremos apostándole al pueblo que nos ha dado la oportunidad de estar aquí, nosotros los petistas seremos la voz del pueblo y no de unos cuantos, representaremos los intereses de las mayorías y no de particulares", agregó.

En ese sentido la legisladora Teresa Mora Covarrubias, quien rindió y presentó su informe de actividades legislativas ante la gente del distrito local 06 de Zamora, manifestó que desde el Poder Legislativo los petistas



en tradicional desfile, actividades culturales y cívicas que deben permanecer.

El legislador reconoció el apoyo bajo del presidente municipal José Lugo Rodríguez, con quienes han sumado esfuerzos para proporcionar y bajar recursos para el municipio de Jungapeo, con acciones afirmativas en beneficio de los ciudadanos.

Finalmente, convocó a los padres de familia a continuar impulsando a sus hijos a que continúen con su formación académica, al referir que la educación es clave para construir a una sociedad con progreso futuro.

## Entrega a mobiliario a la Escuela Primaria María José María y Pavón en la comunidad de La Florida

JUNGPEO, MICH

El diputado local Octavio Ocampo Córdova hizo entrega de distintos apoyos en el municipio de Jungapeo donde refrendó su compromiso de continuar atendiendo las demandas de los distintos sectores sociales.

En el marco de la conmemoración del 254 Aniversario del nacimiento del Siervo de la Nación, Benito Juárez María Morelos y Pavón, en la comunidad de La Florida en el municipio de Jungapeo, el diputado integrante de la Comisión de Educación en la LXXIV Legislatura Local hizo entrega de mobiliario en beneficio de los estudiantes de la Escuela Primaria María José María Morelos.

Ante el evento el diputado local por el Distrito de Huetamo, destacó que una forma honrosa de honrar al Siervo de la Nación, es escuchando y atendiendo las necesidades de los ciudadanos, por lo que la justicia y progreso es un objetivo pendiente en nuestro país.

El acto en el que estuvo la presidenta Honoraria del Sistema



MATERIALIZA TUS SUEÑOS

...dyuvará en la  
...lización de foros y  
...iones que potencien  
...az en el estado.

...LIA, MICH

El diputado Fermín Bernabé Bahéna presentará una iniciativa mediante la cual se busca fortalecer la Ley para una Cultura de Paz y Prevención de la Violencia y la Delincuencia en Michoacán, orientando sus efectos constitucionales a mejorar el entorno familiar y en la entidad.

Con base en una iniciativa por medio de un Proyecto de Decreto mediante el cual se adiciona un artículo 8º y se adiciona un artículo 12 bis, a la Ley para una Cultura de Paz y Prevención de la Violencia y la Delincuencia en Michoacán.

La iniciativa tiene como finalidad establecer las acciones de promoción de la cultura de paz y la coordinación en ma-



teria de prevención social de la violencia y la delincuencia, para alcanzar y preservar una convivencia solidaria, pacífica y respetuosa entre los michoacanos.

"Restablecer el tejido social en nuestra entidad requiere no solo del esfuerzo y trabajo conjunto de las instituciones del Estado, es fundamental la participación de la sociedad en la planeación y puesta en marcha de las acciones que buscan inhibir y evitar la comisión de los delitos", puntualizó.

El legislador emanado de Morena agregó que con la iniciativa a presentar también se busca incluir en la Ley para una Cultura de Paz y Prevención de la Violencia y la Delincuencia, a la familia como un ámbito a atender en la prevención de esta problemática social con la plena convicción de fomentar los valores dentro de las familias, ya que estas son el núcleo de la sociedad; siendo así que nuestro Estado está urgido de implementar valores en nuestra sociedad que se encuentra

ños y adolescentes padeciendo influencia de elementos nuevos como adicciones, programas de películas y series de televisión inapropiados para su edad o la exposición a la pornografía y a la violencia que los medios electrónicos han traído. Por otro lado, hay padres y madres de familia desprovistos de conocimientos y habilidades para educar a los hijos correctamente. La convivencia se encuentra ausente y no hay verdadera vida en familia. El legislador justificó el diputado local por el Distrito 10.

Señaló que también se implementarán programas integrales que fomenten el fortalecimiento de los valores humanos en las familias y la sociedad como estrategia para la promoción de una cultura de paz y prevención de la violencia y la delincuencia. "Propiciar arraigar una cultura de paz en el Estado es uno de los objetivos fundamentales de la reforma, teniendo como premisas respecto a los valores familiares y sociales, la diversidad de género, el respeto, la equidad de género, la no discriminación, la justicia social y la observancia plena de los derechos humanos", concluyó.

## Araceli Saucedo va por el fortalecimiento de la actividad notarial

...legisladora  
...presentará una iniciativa  
...reformas a la Ley del  
...ariado y propone la  
...ogación de la Ley del  
...ncel de Notarios, que  
...a de 1974

...LIA, MICH

...talescer la actividad nota-  
...decuando la norma con-  
...a la realidad y las nece-

En la siguiente sesión ante el Pleno del Congreso, la necesidad de una revisión profunda de la norma, así como de la derogación de la Ley del Arancel de Notarios, publicada desde 1974 sin reforma alguna hasta el momento, lo que conlleva una profunda desactualización.

La legisladora refirió que es indispensable que con la debida discreción con la que los notarios públicos reciben las

cada Notaría Pública en el Estado, mediante una plataforma electrónica, que los Notarios Públicos tendrán que actualizar cada tres meses del año.

Asimismo, Araceli Saucedo propondrá la desaparición de los instrumentos privados, pues actualmente la figura bajo la cual se había configurado las disposiciones civiles y fiscales ha sobrepasado los lineamientos que rigen dichos instrumen-



## anda garantizar dad en la norma fedatarios

A. MICH

ra garantizar piso parejo  
igualdad entre notarios,  
eliminando de la norma  
vigente la discriminación  
residencias, el diputado  
Erik Juárez Blanquet pre-  
senta iniciativa de reforma  
al artículo 137 de la Ley del No-  
tariado del Estado de Michoa-

ca. En el Pleno de la  
Legislatura en el marco  
de la Sesión se dio cuenta de  
la iniciativa impulsada por el le-  
gado independiente, misma  
que fue turnada a la Comisión  
de Gobernación para su estu-  
dio, análisis y dictaminación.  
En la exposición de motivos  
de la iniciativa, Erik Juárez ad-  
vierte que como está la Ley  
del Notariado existe una inconsti-  
tucionalidad que viola el principio  
de igualdad entre los notarios,  
lo que es necesario re-  
formar, para que todos sean  
tratados con igualdad jurídica,  
ya que existen distintas  
residencias que establecen  
normas que deben ser pare-

jo. El diputado presidente de la  
Comisión de Puntos Constitucio-  
nales propone suprimir el  
párrafo del artículo 137  
de la Ley del Notariado del Es-  
tado de Michoacán, que a la  
vez dice "los tres primeros  
miembros del Consejo serán  
elegidos entre los notarios de  
la capital del Estado".

Después, haciendo refe-  
rencia al Presidente, Secreta-  
rio, Tesorero, que se designen  
entre los notarios de Morelia, por lo  
que considera urgente dicha  
reforma, más aún cuando en  
el mes próximo se renuevan

el Consejo que estará integrado  
por los siguientes miembros:  
Presidente, Secretario, Tesorero  
y tres Vocales, los que durarán  
en sus funciones dos años y  
serán electos por mayoría, me-  
diante el voto individual y públi-  
co que cada notario emita en  
asamblea del Colegio, la que se  
celebrará cada primer sábado  
del mes de diciembre, del año  
en que corresponda renovar el  
Consejo Directivo, por lo que es  
preciso esta reforma proceda a  
la brevedad.

En la iniciativa el legislador  
expone que el artículo 137 de  
la Ley, fomenta la desigualdad y  
es discriminatorio en su párrafo  
tercero, ya que impide que los  
notarios que no tengan su resi-  
dencia en la capital del Estado  
puedan ser electos miembros  
del consejo para los cargos an-  
tes referidos, sin ninguna justi-  
ficación alguna, sino al contra-  
rio, dicha norma jurídica como  
está planteada es violatoria del  
Derecho Humano a la igualdad  
Jurídica para los notarios que  
no tengan su residencia en Mo-  
relia.

Erik Juárez considera que  
como está la norma vigente,  
representa un acto totalmente  
discriminatorio, ya que los no-  
tarios no pueden ser electos en  
igualdad de condiciones, como  
los que radican en Morelia para  
ser miembros del consejo.

En este sentido es clara la  
violación a lo establecido en el  
párrafo quinto del artículo pri-  
mero de la Constitución Política  
de los Estados Unidos Mexica-



nos que a la letra dice "queda  
prohibida toda discriminación  
motivada por origen étnico o  
nacional, el género, la edad, las  
discapacidades, la condición  
social, las condiciones de sa-  
lud, la religión, las opiniones,  
las preferencias sexuales, el  
estado civil o cualquier otra que  
atente contra la dignidad hu-  
mana y tenga por objeto anular  
o menoscabar los derechos y  
libertades de las personas"

Además, Erik Juárez argu-  
menta que el párrafo tercero  
del artículo primero de nues-  
tra Carta Magna señala "todas  
las autoridades, en el ámbito  
de sus competencias, tienen

la obligación de promover,  
respetar, proteger y garantizar  
los derechos humanos de con-  
formidad con los principios de  
universalidad, interdependen-  
cia, indivisibilidad y progresividad.  
En consecuencia, el Estado  
deberá prevenir, investigar, sa-  
nicionar y reparar las violacio-  
nes a los derechos humanos, en  
los términos que establezca la  
Ley."

Aunado a que la Suprema  
Corte de Justicia se ha pro-  
nunciado en diversas jurispruden-  
cias y tesis aisladas, en las que  
se establece que la norma  
que puede ser discriminatoria y  
debe existir piso parejo para  
todos.





## Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón

RELIA, MICH

Como muestra del orgullo y la pasión que representa para los mexicanos la charrería como deporte nacional, los diputados de la 74 legislatura recibieron en el Salón de Recepciones del Palacio Legislativo, a los organizadores del 75 Congreso y Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón, Michoacán 2019.

Así, los diputados Javier Estrada Cárdenas, Antonio de Jesús Madriz Estrada, Araceli Saucedo Reyes, Ernesto Núñez Aguilar, Wilma Zavala Ramírez, Norberto Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo Córdova, Javier Paredes Andrade, Eduardo Orihuela y Adriana Hernández Íñiguez, coincidieron al señalar la relevancia que este tipo de eventos deportivos tienen para Michoacán, así como la necesidad de seguir trabajando de la mano con la sociedad para fortalecer las tradiciones de nuestro estado.

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Javier Estrada Cárdenas,

reconoció en la charrería, un deporte que genera gran orgullo y refrenda nuestra identidad mexicana, siendo de vital importancia en momentos difíciles como los que vive actualmente nuestro país, por lo que refrendó el compromiso de acompañarlos durante la celebración de este evento.

Asimismo, el presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz Estrada, indicó que, para el Poder Legislativo, es de suma importancia proyectar las tradiciones michoacanas y la calidez de su gente.

En su turno, el diputado Octavio Ocampo, destacó de manera especial la participación de las

Charros de Morelia, Raúl Ca, Ex Presidente de la Asociación de Charros, así como la Tavera Cano, juez nacional de Escaramuzas, expusieron la inauguración del 75 Congreso y Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos y Pavón el próximo 8 de noviembre en las instalaciones del Pabellón Vasco, durante el cual se realizarán a cabo actividades deportivas y culturales, así como conferencias, exposiciones, bailes y concursos gastronómicos y recreativos.

Al mismo tiempo, más de mil competidores participarán en justas de escaramuzas, charro completo, doble A y torneos de eventos a los cuales se les dará el respaldo de la Federación de Gobierno del Estado, del Gobierno de la Unión, de la COCOT como de 20 países en condiciones e historia, el cabalaje y la preponderancia.

## Lucila Martínez al cuidado del agua, se pierde el 50% de líquido potable en fugas

nivel mundial México está considerado como un país con baja responsabilidad de agua

RELIA, MICH

En México como en el mundo queda mucho camino por recorrer en el cuidado del agua en donde todos somos corresponsables, tanto que en nuestro país se desperdicia entre el 30 y el 50 por ciento del líquido potable en las fugas, subrayó la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente en la LXV Legislatura del Congreso del Estado.

cada año como una medida para sensibilizar a la población sobre la importancia de la protección de la salud humana y el bienestar, tanto individual y colectiva, dentro de un marco de desarrollo sostenible, mediante la mejora de la gestión del agua.

La legisladora apuntó que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) reporta que en al menos nueve ciudades mexicanas se pierde más del 40% del agua en

fugas sin atender y fallas en la infraestructura hídrica.

"Mientras por un lado se desperdicia el agua, por otra tenemos amplias franjas de la población que carecen de agua potable, lo que les genera una situación de vulnerabilidad frente a enfermedades".

Lucila Martínez Manríquez apuntó que el Fondo para la Comunicación y la Educación Ambiental, reportó que en nuestro país el 88% de los casos de diarrea se originan en el consumo de agua contaminada, además de enfermedades como gastroenteritis, fiebre tifoidea, cólera y la hepatitis viral.

"Es necesario que cada quien, desde nuestra trinchera, asumamos un compromiso con la natu-



raleza, nuestro medio ambiente y las futuras generaciones cuidando el uso del agua, y evitando su desperdicio y contami-

Recibe **GRATIS** las noticias más relevantes de



# Soto propone Ley Trans

equi- en el ado el Sán- ativa ución la as, y s a to- ncien por go.

cada instituto político, les otorgaron su confianza para representar a dichas fuerzas políticas en el Poder Legislativo, así como en los ayuntamientos.

Antonio Soto expuso

constitucionalmente atribuciones para crear, derogar, abrogar y modificar cualquier tipo de legislación, ya sea esta de carácter federal

o local; y respecto al ámbito municipal en tra-



que la representación pro-

tán- dose de bandos y re-

glar esta " do c ejer y de han ma ser ater una ción cas tic

" n A e r re en dor tuto ante les P refor cier ló, t



### bro de unicaciones nsportes esponden 28 ectos sin recursos

A, MICH

ra el 2020, el Gobierno  
ederal dejará varados un  
total de 35 proyectos de  
versión en Michoacán

por falta de recursos, ya que no se prevé un solo peso para su realización, lamentó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

El diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática,

y recursos naturales, uno al ISSSTE, y el otro a la CFE.

"Resulta lamentable cómo se continúa con el castigo a Michoacán, suprimiendo recursos para la inversión, lo que sin duda impacta al desarrollo de las diferentes regiones de nuestro estado", comentó el diputado por el Distrito de Hidalgo.

En el caso de las obras que se quedan sin presupuesto en el rubro de comunicaciones y transportes, Tony Martínez enlistó los caminos Parácuaro-Jucutacato, Tafetan-Platanillo, Cotija-La Lagunilla, Janambo-Santa Rosa de Lima Godino-San Martín, Maruata-Caletta de Campos, Zináparo-Angamacutiro, San José Cayaco-Hacienda Vieja, El Copetiro-Tancitaro, San Isidro-La Mojonera, Cuanajo-La Noria, Tuzantla-Ceibas de Trujillo, Monte Grande-Ixtaro, Arroyo seco-Montecillo, Acuitzio del Canje-Villa Madero, Aguacate Sur-Santa Catarina, Camino Imbarácuaro-La Yerbabuena, Santa Cruz-Coenembo, Coahuayana de

para la modernización de la carretera Lázaro Cárdenas-Orilla, el libramiento de Matío, así como el reacondicionamiento del Cuarto de Control Video Vigilancia, la construcción de muelle y patio de uso público y la construcción de plantas estabilizadoras, éstas tres últimas de la Administración Portuaria Integral de Lázaro Cárdenas.

Tampoco hay presupuesto para la construcción de la planta de almacenamiento y zona de riego El Sandoval, en Apuzingán, ni para los estudios de factibilidad anti inundación del Río Caguaro de Indaparahuatzen en el Arroyo San Rafael de Ana Maya, ni en el Río Cupatzen de La Huacana.

Tony Martínez Soto informó que tampoco habrá presupuesto para la ampliación y remodelación de Unidades de Medicina Familiar del ISSSTE en el Estado, ni habrá dinero para la adquisición de 28.26 hectáreas de terreno para el Campo Geotérmico Los Azufres de la CFE.

## esitamos ahondar la cultura de la violencia para fortalecer relaciones ónicas: Humberto González

A, MICH

México es necesario ahondar la cultura de la no violencia en los ánimos, para fortalecer relaciones armónicas tanto social como en lo familiar, dijo el diputado Humberto Villagómez, presidente de la Comisión de Seguridad y Protección Civil de la Legislatura del Congreso del Estado.

Recordarse este miércoles Día Internacional de la No Violencia, el legislador por el Distrito de Puruándiro recordó que cada quien debe aportar su fuerza y su granito de arena para avanzar hacia una cultura de no violencia en el país.

México en donde la violencia es una realidad cotidiana, a tal punto que durante el primer semestre de este año registró un aumento con dos mil 560 homicidios tan sólo en junio, la cifra más alta en un solo mes durante nuestra historia reciente".

Humberto González Villagómez citó el informe Crimen Organizado y Justicia en México del programa conjunto entre la UNAM y Universidad de San Diego de Es-

tado Unidos, denominado "Justicia en México", y que reporta que en los últimos diez años ningún país del hemisferio ha registrado un incremento tan significativo en sus niveles de violencia como México.

"Los índices de violencia afectan todas las ramas de desarrollo nacional, a tal punto que la agencia calificadora Moody's, ha señalado que dicha situación representa riesgos de crédito mayores para las empresas".

El diputado apuntó que la exigencia a las autoridades para asumir sus responsabilidades frente a la situación que priva en el país, es sólo parte de la tarea de todos los mexicanos, ya que



Recordarse este miércoles Día Internacional de la No Violencia, el legislador por el Distrito de Puruándiro recordó que cada quien debe aportar su fuerza y su granito de arena para avanzar hacia una cultura de no violencia en el país.



## o michoacano respalda

# El 75 Campeonato Nacional José María Morelos y Pavón

án, 02 de  
uestra del  
representa  
charrería

os diputa-  
recibieron  
es del Pa-  
ganizado-  
mpeonato  
José María  
acán 2019.  
os Javier  
o de Jesús  
Saucedo  
Aguilar,  
Norberto  
Octavio  
r Paredes  
huela y  
ez, coinci-  
ancia que  
rtivos tie-  
omo la ne-  
ndo de la  
ra fortale-  
estro esta-

a Junta de  
l Congre-  
nas, reco-  
eporte que  
nda nues-  
siendo de  
entos difi-  
ctualmen-  
e refrendó  
mpañarlos  
este even-

sidente de  
nio de Je-  
ó que para

el Poder Legislativo, es de suma importancia proyectar las tradiciones michoacanas y la calidez de su gente.

En su turno, el diputado Octavio Ocampo, destacó de manera especial la participación de las mujeres en este deporte, a quienes reconoció por su entrega y profesionalismo, a lo que adicionalmente, acotó la necesidad de mantener viva esta tradición y sobre todo, hacer que Michoacán ofrezca atracciones y una estancia agradable a todos los visitantes.

Al respecto, Manuel Cano Rizo, Presidente de la Asociación de Charros de Morelia, Raúl Amezcua, Ex Presidente de la Asociación de Charros, así como Marcela Tavera Cano, juez nacional de Escaramuzas, expusieron que la inauguración del 75 Congreso y Campeonato Nacional Charro Don José María Morelos, será el próximo 8 de noviembre en las instalaciones del Pabellón Don Vasco, durante el cual, se llevarán a cabo actividades artísticas y culturales, así como conferencias, exposiciones, bailes, muestras gastronómicas y recorridos turísticos.

Al mismo tiempo, más de dos mil competidores participarán en justas de escaramuzas, charro completo, doble A y triple A, eventos a los cuáles se sumará el respaldo de la Federación, del Gobierno del Estado, del Congreso de la Unión, de la CONADE, así como de 20 países en cuya tradición e historia, el caballo tiene preponderancia.

Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

El diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, informó que de ese total de proyectos que quedarán sin recurso federal, 28 corresponden al rubro de comunicaciones y transportes, cinco a medio ambiente y recursos naturales, uno al ISSSTE, y el otro a la CFE.

«Resulta lamentable cómo se continúa con el castigo a Michoacán, suprimiendo recursos para la inversión, lo que sin duda impacta al desarrollo de las diferentes regiones de nuestro estado», comentó el diputado por el Distrito de Hidalgo.

En el caso de las obras que se quedan sin presupuesto en el rubro de comunicaciones y transportes, Tony Martínez enlistó los caminos Parácuaro-Jucutacato, Tafetan-Platanillo, Cotija-La Lagunilla, Janambo-Santa Rosa de Lima Godino-San Martín, Maruata-Caleta de Campos, Zináparo-Angamacutiro, San José Cayaco-Hacienda Vieja, El Copetiro-Tancitaro, San Isidro-La Mojonera, Cuanajo-La Noria, Tuzantla-Ceibas de Trujillo, Monte Grande-Ixtaro, Arroyo seco-Montecillo, Acuitzio del Canje-Villa Madero, Aguacate Sur-Santa Catarina, Camino Imbarácuaro-La Yerbabuena, Santa Cruz-Coenembo, Coahuayana de Hidalgo-Zapotán Santa María Miramar-Achotan-El Camalote, San Rafael Tecario-San Rafael Cutzaróndiro, y Aguacate Sur-El Ja-



cal.

para la  
tera Láz  
libramie  
el reaco  
de Cont  
construc  
uso púb  
plantas  
últimas  
tuaria In

para la c  
almacer  
Sandova  
estudios  
ciones.  
Indapar  
fael de S  
Cupúan

que tam  
la ampl  
Unidade  
ISSSTE  
ro para l  
táreas c  
Geotérn

HOSPITAL

COLPO



La Tercera Sfilata di Catrinas se realizará del 11 de octubre al 23 de noviembre. | JOSIMAR LARA

## El dato

La Tercera Sfilata di Catrinas visitará 20 ciudades del país europeo, en donde se exhibirá a la Catrina, un mural alusivo al Día de Muertos, danzas tradicionales, y habrá degustación de platillos típicos de Michoacán.

Una comida elaborada por el cocinero tradicional Israel Fuenque ofrecerá corundas; además, se busca el apoyo

económico para que el artista Christian Hurtado, de Morelia, pueda hacer un tapete de aserrín alusivo a la celebración del 2 de noviembre.

Dijo que a pesar de que Michoacán no es conocido en Italia como un destino turístico, gracias a las ediciones anteriores de este proyecto cerca de 50 italianos visitarán el estado durante la Noche de Ánimas.

Aunque los participantes del proyecto aportan recursos para los gastos del viaje, en esta ocasión se contó con el apoyo de la Embajada de Mé-

xico y el Consulado en Milán; además, la Secretaría de Turismo de Michoacán apoyó con la promoción y difusión; junto con los municipios de Tzintzuntzan y Buenavista, que aportaron elementos sobre la tradición del Día de Muertos y dieron a conocer dicho evento, explicó Claudia Ramírez.

Sin embargo, dijo la presidenta de la asociación, se busca el apoyo de la iniciativa privada o de autoridades para que en un futuro más personas de Michoacán puedan participar.

## 20 diputados suspenden sesión del Congreso local

# 20

diputados solamente estuvieron presentes en la sesión.

El presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz

El morenista Madriz Estrada argumentó que era necesaria la atención de los legisladores a los representantes de la Asociación de Charros de Morelia, pero subrayó que habrán de valorar que en lo sucesivo no se empalmen actividades de esas características con las sesiones del Pleno.

Esta semana ha sido el subsector agropecuario y pesquero. El sector de la pesca o industria pesquera es la actividad económica del sector primario que incluye la pesca y producción de productos marinos para el consumo humano, como materia prima para la industria, salubre o de calidad.

Según estadísticas de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura publicadas en la producción pesquera mundial alcanzó un volumen de aproximadamente 100 millones de toneladas, de los cuales la acuicultura representó el 35 por ciento.

En el mundo se producen alrededor de 151 millones de toneladas se utilizan para el consumo humano. La tasa de crecimiento del consumo de productos de consumo de animales sigue creciendo. El consumo de productos de los animales combinados, como las aves de corral.

En 2016, la producción de productos se evaluó en millones de dólares. Los principales países exportadores de productos de China, Noruega.

El aumento del comercio internacional durante los últimos años, ha producido un proceso de transformación de la economía mundial. Una tendencia al crecimiento de la producción de productos pesqueros durante los últimos 40 años, el consumo de productos pesqueros es considerable, el cual se estima en un promedio de 20 millones de toneladas por cápita a nivel mundial.

# Carros matan a balazos a un hombre y lesionan a una niña

Michoacán.- Sican a balazos a un hombre y a una niña quedó lesionada al ser alcanzada por una "bala perdida", en la colonia México.

El acontecimiento fue en la calle Michoacán casi esquina con la calle Lázaro Cárdenas, cuando vecinos alertaron a la policía del registro de varios disparos de arma de fuego.

Al sitio llegaron los policías, donde observaron que paramédicos auxiliaban a un hombre y confirmaron su muerte de quien fue identificado como Ramiro C., de 54 años de edad.

Una "bala perdida" lesionó a la menor Rosa Azucena C., de 5 años de edad, quien fue atendida por los socorristas para luego ser canalizada rápidamente a un Hospital.

Los elementos de la Policía Municipal y de la Policía Michoacán se encargaron de resguardar el perímetro del sitio.

Michoacán se encargó de resguardar el perímetro del sitio.



Policías acudieron al sitio donde un hombre fue asesinado a balazos y una niña lesionada por una "bala perdida".

## Tras discutir con desconocidos hombre fue asesinado a balazos

Zitácuaro, Michoacán.- Un hombre fue asesinado a balazos tras discutir con un desconocido, afuera de un domicilio ubicado en la comunidad de La Pera.

Los hechos se registraron la madrugada de ayer, cuando la víctima identificada como Armando J., de 27 años, se encontraba por fuera de su domicilio.

En un determinado momento llegó un sujeto con quien comenzó a discutir acaloradamente y en un determinado momento el desconocido sacó una pistola y le disparó, para después huir.

Familiares de la víctima al escuchar los balazos salieron corriendo al sitio.

y observaron a Amando, tirado en el suelo en un charco de sangre y, solicitaron el apoyo de paramédicos.

Al llegar los socorristas y

chechar los signos vitales de la víctima confirmaron su muerte.

El crimen ya es investigado por el personal de la Fiscalía.



Luego de discutir con desconocidos, en la madrugada de ayer un hombre fue asesinado a balazos en Zitácuaro.

### GastroEndoscopia

CENTRO DE INTEGRACIÓN PARA LA SALUD DIGESTIVA

DR. MANUEL PORTILLO SERRANO

Gastroenterólogo - Cirujano General

REFLUXO, ÚLCERA O PROBLEMAS CON TU APARATO DIGESTIVO?



Endoscopias Gástricas, Endoscopias de Colon, Gastroenterología, Cirugía General

Consultorio: 532 02 13 Cel. 753 144 20 94

Carreteras No. 10 Col. Ampliación Jarene Cd. Lázaro Cárdenas, Mich.

EL OFERTÓN del Dr. Simi

3x2 De martes a domingo

os notarios de la ca-  
tado”.

rior, haciendo refe-  
sidente, Secretario,  
ue se designen de-  
Morelia, por lo que  
urgente dicha re-  
aún cuando en di-  
óximo se renuevan  
os en Michoacán.

írez considera que  
sladores no pode-  
sios y permitir que  
jurídica como está  
siga con estas dife-  
es legislativas gra-  
rias del principio  
ionalidad, igualdad,  
o actos de discrimi-  
desigualdad ante la

AS.

a solicitud formal  
proyecto de protec-

uso una mesa de  
la que el gobierno  
tuvieran participa-  
ca de salvar impac-  
ómenos como ciclo-  
a de agua y mar de

ituación que pasan  
te, en la que las 22  
de Playa Eréndira  
afectadas, el pro-  
gravoó cuando ade-  
ar embravecido se  
ocavones para que  
nar la mucha agua  
en caminos y esta-  
os de las enrama-  
iores a éstas.

ésta vez, los deja el  
climático con des-  
cavones y basura  
además de entre  
tas de sillas y mesas  
por cada estableci-

tras realizábamos  
datos y de imáge-  
es, llegó personal  
ción Civil del Estado,  
al personal de esa  
cia en lo municipal,  
en el recuento de  
taurantes junto al  
arios y cabañas en  
al marítima.

ma, previo había si-  
rán Arreola que ya

Viene de la Pág. 5

Ley del Notariado del Estado  
de Michoacán”.

Hizo referencia que de  
acuerdo a la Ley, el Colegio  
de Notarios será representa-  
do por un Consejo que estará  
integrado por los siguientes  
miembros: Presidente, Secre-  
tario, Tesorero y tres Vocales,  
los que durarán en sus funcio-  
nes dos años y serán electos  
por mayoría, mediante el voto  
individual y público que cada  
notario emita en asamblea del  
Colegio, la que se celebrará  
cada primer sábado del mes  
de diciembre, del año en que  
corresponda renovar el Conse-  
jo Directivo, por lo que es pre-  
cisa esta reforma proceda a la

Viene de la Pág. 1

se había enviado una carpeta  
informativa sobre afectacio-  
nes, a la espera de que en unos  
días, entre dependencias esta-  
tales como Sectur, Compesca  
y Sedeco haya respuesta a lo  
que procede.

Lo anterior quiere decir,  
que espera respuesta en el  
sentido de si del gobierno ha-  
brá apoyo o sirve de aval para  
acceso a un crédito blando  
para hacerle frente a los gastos  
de rehabilitación de enrama-  
das, cuyo desembolso irá de  
los 80 mil a los 100 mil pesos  
por negocio.

Precisó la dirigente que  
no hay mucha infraestructura  
cara, y al ser palapas y mader-  
a el mayor gasto, además de  
nivelaciones de terreno y un  
poco de mobiliario, ocupan en  
unos 30 días ya haber supera-  
do la situación actual.

La idea es estar listos para  
atender a los paseantes el fin  
de año, y recuperar ingresos  
de fin de semana en lo inme-  
diato pues desde hace unos 15  
días el turismo bajó un 80%.

Comentó que de hecho, pa-  
sada la situación de tormenta,  
la gente quería entrar el lunes,  
pero vías de comunicación  
hacia las playas estaban ane-  
gadas, lo que impidió tener  
algunos ingresos de la última  
quincena, cerró.

brevidad.

En la iniciativa el legislador  
expone que el artículo 137 de  
la Ley, fomenta la desigualdad  
y es discriminatorio en su pá-  
rrafo tercero, ya que impide  
que los notarios que no ten-  
gan su residencia en la capital  
del Estado puedan ser electos  
miembros del consejo para los  
cargos antes referidos, sin nin-  
guna justificación alguna, sino  
al contrario, dicha norma jurí-

dica como está planteada es  
violatoria del Derecho Humano  
a la igualdad Jurídica para  
los notarios que no tengan su  
residencia en Morelia.

Erik Juárez considera que  
como está la norma vigente,  
representa un acto totalmen-  
te discriminatorio, ya que los  
notarios no pueden ser elec-  
tos en igualdad de condicio-  
nes, como los que radican en  
Morelia para ser miembros del

consejo.

En este sentido es  
violación a lo establ-  
el párrafo quinto de  
primero de la Cor-  
Política de las Estad-  
Mexicanos que a la l-  
“queda prohibida to-  
minación motivada p-  
étnico o nacional, el g-  
edad, las discapaci-  
condición social, las  
condiciones de sa-



En el mobiliario, madera y palapas, son algunos de los daños que sufrieron las enramadas de playa



La lluvia y el fuerte oleaje, socavaron los sitios donde se ubican las enramadas.

**EL OFERTÓN del Dr. Simi** **3x2**  
De martes a domingo

\* No se aplica con otras promociones o descuentos. Consulta a su médico. Limitado a 2 ofertas por productor participante.

## Detallan inversión

Autoridades municipales dieron a conocer la inversión que hubo para la rehabilitación de algunas de las calles del

# 1.8

**MDP**

para rehabilitar el tramo  
de la calle Corregidora

# 912

**MP**

para reencarpetamiento  
en la calle Abasolo

# 2,225

**METROS**

cuadrados rehabilitaron  
en la calle Abasolo

# 870

**METROS**

lineales atienden en  
Vicente Santa Ma



DESDE AYER FUERON ABIERTAS LAS CALLES DEL CENTRO QUE ESTABAN EN REHABILITACIÓN; CUMPLIERON CON LAS FECHAS

prende 870 metros lineales de concreto hidráulico e incluye la construcción de banquetas, mesetas peatonales, mejoramiento de la red de agua potable y drenaje, así como jardinería y mobiliario, mediante una inversión

ciudad durante el mes de octubre, a manera de pruebas para un posible proyecto de peatonalización.

"Yo espero que pronto concluyamos ya una propuesta que tenemos para, de manera intermitente, en algunos días cerrar

cia, como el secretario de Movilidad y Espacio Público, Antonio Godoy González Vélez, dijeron no contar con información o instrucciones en este sentido.

No obstante, González Vélez hizo mención de que dicho

# Upas arcas del OO

## Preven complicaciones

El déficit financiero del Organismo traería un cierre de año complejo, especialmente por las altas prestaciones

**130**

**MDP**

se proyectaron de ahorro para este año

**25**

**EMPLEADOS**

del OOAPAS han sido liquidados

**800**

**MP**

en promedio, cuestan liquidaciones

**20**

**POR CIENTO**

son algunas propuestas de aumento



PARA AYUDAR A COMBATIR EL DÉFICIT DEL OOAPAS SE PROPUSO EL AUMENTO A LA TARIFA DEL AGUA PARA EL 2020.

roso y es una de las cargas que tenemos y por eso no hemos podido

de que existe una diferencia "abismal" en las percepciones del perso-

dor del OOAPAS gana 19 millones de pesos, y si la comparamos, po-

NCIA ■ REVISARÁN PERMISOS Y LICENCIAS D

# municipales, bajo

Tenemos la experiencia de que la puerta fue esa, que los elementos estuvieran coludidos, y casi yo me atrevería a decir que las policías municipales fueron la puerta de entrada para que los grupos se fueran empoderando

**Silvano Aureoles Conejo,**  
GOBERNADOR DE MICHOACÁN



LA SEGUNDA ETAPA DEL OPERATIVO DE SEGURIDAD INICIÓ EN EL MUNICIPIO DE ZIRACUARETIRO. SEGÚN AUTORIDADES.

lamentablemente nos sigue afectando, no sólo a Morelia, sino a todo el estado y todo el país”

**Julisa Suárez**, COMISIONADA MUNICIPAL

mente hay a fallando en autoridades

**Víctor**



LA LLEGA DE ELEMENTOS DE LA GUARDIA NACIONAL AL ESTADO HA PASADO DE NOCHE, LOS ÍNDICES DELICTIVOS AUMENTAN

### **Acciones poco efectivas desde el Ayuntamiento**

A su vez, las autoridades municipales han argumentado de forma reiterada que los homicidios ocurridos en Morelia son delitos de competencia estatal y federal, ya que en la mayoría de ellos se presumen temas de crimen organizado. Sin embargo, la administración capitalina no se adhirió al marco de colaboración en seguridad con autoridades esta-

de Seguridad, Alfonso Durazo Montaño, no lo recibiría en reunión sino hasta terminado septiembre, el mes patrio.

Durante la jornada del mencionado homicidio, en la que después se registraron enfrentamientos armados en distintos puntos de la ciudad con un saldo de civiles y policías estatales abatidos en la acción, el alcalde de la capital michoacana negó que Morelia sea un punto crítico en materia de segu-

ministración argumentaron que ésta se trataba de una iniciativa de organizaciones ciudadanas. Sin embargo, los propios canales de comunicación del Ayuntamiento fueron usados para promover y convocar a dicha movilización.

### **Rol de la Guardia Nacional ha tenido nulo impacto**

En el marco del controversial evento, la comisionada municipal de seguridad ciudadana, Julisa Suárez Bucio, afirmó que se había

**600**

# usorios, 'focos re



## ■ Ceresos, reprobados

De acuerdo con la CEDH, los centros penitenciarios masculinos están reprobados, mientras que los mixtos tampoco tie

**5.8**

**CALIFICACIÓN**

tienen los penales masculinos del estado

**7**

**CALIFICACIÓN**

tienen los Ceresos mixtos en la entidad

**4mil**

**PRESOS**

en total en los reclusorios estatales

**10%**

**INTERNOS**

corresponde a población femenina

...os y los recortes presupuestales han puesto en desventaja a los sistemas de reinserción social

...res de 4 años en la condena. "Esta recomendación hay que atenderla, soy respetuoso sobre

...de talleres, aulas, áreas médicas, comedores, cocinas, áreas deportivas, espacios adecuados para la



ARCHIVO, LA VOZ DE MICHOACÁN

TAR EL PRESUPUESTO DEDICADO A PRO-  
MO AÑO, SEGÚN EL ANTEPROYECTO.

## Crucada a favor de la actividad turística

Crucada", señaló que, por ejemplo, en Michoacán el gobierno de la entidad y la Secretaría de Turismo estatal le han dado un gran enfoque a esta actividad.

"Le están poniendo toda la atención pero no en todos lados ocurre lo mismo; hay municipios que se pueden explotar turística-mente pero que el presidente municipal no le entiende ni tiene interés ni tampoco las autoridades estatales, entonces, con esta cruzada vamos a hacer una gran labor de concientización para que impulsemos el turismo, la buena atención para la gente, la información, la preparación, capacitación y que nos involucremos en esta industria que da recursos; lo que tenemos que hacer es dar mucha promoción y atención".

Esto, dijo el presidente de la Comisión de Turismo del Senado, debe estar vinculado a temas como el buen servicio, la seguridad y una coordinación con los tres niveles de gobierno, el sector empresarial para que esta cruzada despierte el interés de los ciudadanos y las autoridades.

Como primer paso, adelantó, esta cruzada iniciará con un foro en la antigua sede del Senado de la República en el que se está convocando al secretario de Turismo federal, Miguel Torruco; el secretario de Relaciones Exteriores,

## Centraliza EL SENADOR ANTONIO GARCÍA CONEJO DIJO ESTAR 'PREOCUPADO' ANTE LOS RECORTES A PROGRAMAS Y FALTA DE INFRAESTRUCTURA

JOSÉ LUIS CEJA,

Colaborador, La Voz de Michoacán

**Sahuayo, Mich.-** Preocupado se dijo el senador Antonio García Conejo ante el centralismo del actual gobierno federal: "Veo un gobierno muy centralista, un gobierno que quiere todo controlarlo desde el centro".

Aceptó que le preocupa el nuevo régimen ya que, hasta el momento, el actuar del gobierno no es el correcto debido al recorte de programas sociales como estancias infantiles, programas de apoyo al campo: "Se recortaron cerca de 80 programas, no hay inversión de infraestructura, no hay inversión pública, que es el principal motor de desarrollo de cualquier gobierno federal para que pudiese haber y atraer derrama económica al país".

El representante popular señaló que ve todo "muy restringido" y pareciera que todo se está enfocando en los progra-

mas de apoyos a sectores vulnerables y las Universidades Benito Juárez: "No estoy en contra de ello, eso que quede muy claro pero siento que se está descuidando el cómo vas a generar la riqueza, cómo vas a generar los recursos para la reactivación; entonces eso sí es muy preocupante y estamos dando la batalla buscando que se dé un giro a esa visión que, considero yo, que no ayuda".

### 'Padrones podrían usarse con fines electorales'

La existencia de padrones de apoyo generados a partir de este gobierno federal, dijo, puede ser un instrumento de control por parte del gobierno federal "Así se percibe porque se recortó el programa de emprendimiento que era muy importante para el país, para los jóvenes que terminan su carrera".

La cancelación de este tipo de programas, dijo, resulta grave toda vez que quita la esperanza a un país de innovar el cómo facilitar el desarrollo económico a través del emprendimiento; en ese sentido, destacó que se analiza la creación de la Secretaría Social y Solidaria para generar empleo y desarrollo en las entidades federativas a través del apoyo para el desarrollo de la micro, pequeña y



NO ACCEDERÁ UMSNH A RECURSOS EXTRAORDINARIOS

# UM sigue en la negociación



ARCHIVO. LA VOZ DE MICHIGÁN

EN UN MOMENTO SE INTENTÓ EL DIÁLOGO SOBRE JUBILACIONES ENTRE AUTORIDADES NICOLAITAS Y EL SUEUM, SIN ÉXITO.

“Nosotros tenemos una propuesta diferente a la rectoría, pero creemos el siguiente año podríamos abordar el tema”

**Eduardo Tena Flores,**

“Estoy al pendiente de la Universidad, pero respetando la autonomía de sus decisiones, siempre le hemos ayudado”

**Silvano A. Conejo,**

“Tenemos un acuerdo del Congreso de nuestro gremio que no podemos abordar el tema de jubilaciones y pensiones”

**Jorge Luis Ávila,**



ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE ZONAS EMERGENTES QUE EN EL 2018.

## SU trabajos ingencias

se instaló hace más de 50 años y prácticamente cumplió su vida útil.

Definitivamente ha sido una de las temporadas de lluvias con mucha actividad emergente, sin embargo, el diseño de estrategias para aprovechar al máximo el recurso humano, ha permitido responder de manera eficiente la atención a las emergencias y con un gran plus en cuanto mantener un saldo blanco hasta el momento.

La experiencia ganada en esta temporada, es vital al grado de que para superar algunas deficiencias o debilidades, ya se está diseñando el plan de acción de la próxima temporada en una ciudad donde se brindan los diversos servicios de la CAPASU a más de 350 colonias de la mancha urbana al margen de las comunidades rurales.

En el balance final que posiblemente sea presentado en unas tres semanas cuando ya no ocurran precipitaciones pluviales, se establecerá los costos emergentes que se erogaron sin la necesidad de solicitar empréstitos pues el organismo operador es autofinanciable al registrar menos del 20 por ciento de cartera vencida.

Entre las nuevas dinámicas que se pondrán en marcha a futuro será lograr una mayor coordinación con el Departamento de Sanidad y Limpia,

# el cobro de

## ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL SE MANIFESTARON EN LAS OFICINAS DE LA CFE EN URUAPAN

**ROGELIO ARELLANO,**

Corresponsal, La Voz de Michoacán

**Uruapan, Mich.-** Activistas de unas 10 organizaciones sociales y maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) protagonizaron una protesta frente a las oficinas regionales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para entregar un pliego petitorio en el que destaca la exigencia para cancelar el cobro de alumbrado público que se aplica a los miles de usuarios en cada recibo que emite la paraestatal.

Durante casi dos horas, los quejosos se plantaron frente a las citadas oficinas de la calle Cupatitzio hasta que lograron la atención de los funcionarios encabezados por Leonel Serrano Flores, superintendente comercial de la CFE en esta región del estado, donde el número de usuarios rebasa los 80 mil contratos para el suministro de energía eléctrica tanto para viviendas como para comercios e industrias.

Durante el diálogo se elaboró

una minuta con las demandas de los inconformes encabezados entre otros por Raúl Pacheco Contreras por parte de las organizaciones civiles, en tanto que el representante de la CNTE fue el profesor J. Jesús Escobedo Zalapa, quienes fueron informados que esta y la próxima semana se entregarán las demandas a cada área de la paraestatal con el fin de buscar responder satisfactoriamente.

Los dirigentes sociales indicaron ser afines a la "Cuarta Transformación", no así la CNTE, cuyo dirigente precisó que la determinación de participar en esta manifestación obedece a cumplir con uno de esquemas de acción bajo el distintivo de "gestión social", sobre todo cuando se trata de demandas justas como es el caso, indicó.

Además de la exigencia de eliminar el cobro del alumbrado público (DAP) por ser anticonstitucional, demandaron que la paraestatal elimine un apartado denominado "reajuste" y que se refiere, dijeron, a elevar los cobros de unos 200 pesos a 2 o 3 mil pesos. "Exigimos que antes de estas acciones se deben revisar las instalaciones eléctricas donde se presentan estos ajustes; realmente son cobros injustos", señalaron.

Asimismo, exigieron que cesen las notificaciones de presuntos aumentos en el consumo de energía eléctrica. "Aquí no se trata



0 ■ AUTORIDADES ELECTORALES HICIERON

# varían Consejo Com



EL FIN DE SEMANA PASADO LOS HABITANTES DE NAHUATZEN ELIGIERON REMOVER A LOS MIEMBROS DEL CONSEJO INDÍGENA

autoridad electoral.

"Hicimos todo el proceso apegado a lo que se nos pidió. Hemos encontrado obstáculo con ellos porque dicen que el proceso no vale y que lo van a apelar. La renovación salió muy bien, con una asistencia

de Nahuatzen había sido la principal exigencia de la población y de los grupos internos de oposición. Constantemente señalaron que el único proceso de renovación al cual se sometían era a la rotación de sus cargos al interior del mismo orga-

truga recepción y queremos espararnos, confiamos en que son personas sensatas y que no harán, dicen que no se van a salir, pero nosotros vamos a seguir la pauta. Vemos que están yendo casa por casa a pedir firmas cuando así no



## Lista de favorecidos

Estos son algunos de los montos que condonó el SAT en municipios e instancias del estado.

MPIO. /INSTANCIA	CONCEPTO	MONTO
OOAPAS Parícuaro	condonación	31,259,366
Lázaro Cárdenas	condonación	8,984,585
Aguililla	condonación	2,626,761
Tangancicuaro	condonación	3,828,495
Uruapan	condonación	3,016,419
Salvador Escalante	condonación	2,034,800
Coeneo	condonación	1,468,067
Tanhuato	condonación	1,454,519
UMSNH	condonación	746,849
Lázaro Cárdenas	condonación	679,069
Zamora	condonación	637,251

MUNICIPIO	CONCEPTO	MONTO
Jiquilpan	condonación	79,321
Alvaro Obregón	multas	
Écuandureo	multas	
Gabriel Zamora	multas	
Nahuatzen	multas	
Tangamandapio	multas	
Tlalpujahuá	multas	
Zacapu	multas	
Capasu	multas	
Tepalcatepec	cancelación	1,828,955

FUENTE: Fundary SAT.

dalgo (UMSNH), a la cual en un segundo documento se revela que le fueron perdonados más de 746 millones de pesos.

Llama también la atención una condonación por 3.2 millones

ción y las reglas de la Resolución Miscelánea Fiscal". Esto es importante, pues las condonaciones no significan evasiones ni son moralmente malas.

Contrario al discurso del pro-

contribuyentes liquiden los adeudos, el SAT les permite que ese capital lo usen para normalizar su situación financiera. Las condonaciones que buscan regularizar a los contribuyentes son aplicadas para



## FNLS hace plantón en Primer C

**El Frente** Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) se instaló en la plaza Melchor Ocam...  
varios artesanos instalaron puestos provisionales para vender toda clase de productos / FERN

51 ANIVERSARIO

# Con saldo blanco a... marcha del 2 de oct

ALEJANDRO AMADO

Miles de estudiantes salieron a gritar consignas para exigir justicia por el crimen de estado cometido en la Plaza de las Tres Culturas en 1968

**S**in incidentes concluyó en la capital michoacana la marcha para conmemorar el 51 aniversario de la masacre estudiantil del 2 de octubre de 1968, ocurrida en la Plaza de Las Tres Culturas de la Ciudad de México, cuando el Ejército, la desaparecida Dirección Federal de Segu-



# Muestreo llamadas

## Complementa estrategia para evitar la propagación de riesgos de seguridad en zonas de alta influencia

El muestreo "realiza el muestreo" realiza el muestreo estatal. Silvano Aureoles Conejo, sobre las llamadas que tienen los elementos de seguridad en municipios donde se realiza el crimen organizado, lo que evita que las mismas puedan ser de entrada para grupos de alta influencia.

El muestreo recientemente sucedido en Ziracuaretiro, donde se realizaron muestreos de seguridad ya fueron vinculados por su presunta responsabilidad en el asesinato de dos empleados de la cafetera y que derivado de ello se tomó el control de la zona que en dicha región se realizaron cosas extrañas", ello que evitó el homicidio del coronado Celis, mando militar el día 25 de agosto mientras se encontraba en la zona.

"Hacemos muestreos, ahí en esa zona han estado sucediendo cosas extrañas (...) entonces inició el proceso de investigación; realizamos muestreos sobre todo en municipios donde estamos muy expuestos; revisamos conversaciones telefónicas y lo que le llaman la red de vínculos para no permitir que usen a los policías para actividades ilícitas", precisó.

Por esta situación, el gobierno estatal se encuentra en alerta permanente para cerrarle el paso a ese tipo de conductas delictivas, pues a decir de Aureoles Conejo fue a través de las policías locales que el crimen organizado se inmiscuyó y empoderó en los municipios, por lo que están atentos a cualquier indicio con la finalidad de actuar en consecuencia.

Al advertir lo altamente riesgoso que puede ser la contratación de elementos de seguridad que no estén certificados y que incluso no cuenten con los exámenes de control de confianza, el titular del Ejecutivo en Michoacán puso en marcha la segunda etapa de la estrategia de seguridad en la cabecera municipal de Ziracuaretiro, la cual irá enfocada a los municipios que se encuentran en los alrededores de Uruapan, a fin de complementar las incorporaciones de seguridad y, a su vez, ob-



**SILVANO AUREOLES  
CONEJO**

GOBERNADOR DE MICHOACÁN

***En algunos casos el propio municipio contrata elementos de seguridad para hacer crecer su estado de fuerza y no siempre reúnen los requisitos, entonces lo que hacemos es revisar"***

tengan el Certificado Único Policial para tener uniformados confiables.

"En algunos casos el propio municipio contrata policías para hacer crecer su estado de fuerza y no siempre reúnen los requisitos, entonces lo que hacemos es revisar; un policía que no cumplió con los exámenes de control y confianza, que no pasó por los filtros de la academia y formación es altamente que ande armado y use las armas de licencia colectiva del estado", agregó el mandatario, al afirmar que dicho proceso de

revisión se  
los riesgos  
contar con

**CONGRESO  
DE LIMITES**

Ante el fe  
y violencia  
acentuado  
Mexicana,  
Veracruz,  
y sometido  
Unión la p  
Aureoles C  
tados fede  
sus esfuer  
dades que  
bierno en  
Lo ante  
que deriva  
la delincue  
tencia es  
buscar un  
sión entre  
Constituci  
da entidad

## Arrestados a proceso, 7 de Ziracuaretiro



delicias del  
sados de  
del delito  
empresario

Se rela  
pleados e  
"esposas"  
huerta fue  
nistrador

# Monarcas

Sin poder especificar el monto que se les adeuda, se presume que el recurso que demanda el Monarcas sería a cuenta de los contratos realizados en la anterior administración, durante los años 2016 a 2018.

El funcionario negó comenzar algún proceso penal en contra del equipo o la marca de ropa deportiva que distribuye estas playeras, apuntando que debe ser un error de mercadotecnia que esperan se resuelva a la brevedad.

## PROFECO DEJA PUERTA ABIERTA PARA PRESENTAR DENUNCIAS

El jefe de verificación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Michoacán, Alejandro Mendoza, informó que los clientes pueden presentar la queja correspondiente para iniciar un proceso de investigación, pues tanto el gobierno municipal como el área de Mercadotecnia de Monarcas se deslindaron del hecho; además de que negaron haber dado una autorización para la venta de la indumentaria. El funcionario explicó que si se llega a presentar una queja de un usuario ante

la Profeco, ellos pueden acudir al establecimiento para verificar de qué manera es como están ofertando este producto.

"Si nosotros vemos que la tienda lo presenta como una playera oficial y no lo es, entonces es cuando podemos intervenir para iniciar el respectivo proceso que puede derivar en sanciones a la empresa; sin embargo,

si el producto no se está ofertando como oficial, nos veremos limitados en el campo de acción". Abundó que no basta con que la playera sea exhibida en un establecimiento de la empresa para ser tomado como un artículo oficial, pues precisó que el dato debe ser corroborado en alguna etiqueta para evitar que el consumidor sea engañado.

Respecto a las sanciones que se pueden

El juicio para la protección de los derechos político electorales del ex candidato, Guillermo Burgos Ponce y otros aspirantes a la elección de jefe de tenencia de Santa María de Guido fue admitido por el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM).

En sesión, los magistrados determinaron que la Secretaría del Ayuntamiento de Morelia fue omisa en la elección realizada para esta autoridad auxiliar, por lo que el titular de la dependencia municipal, Humberto Arróniz, resultó amonestado públicamente por el Tribunal Electoral.

Hay que recordar que el 25 de abril el Ayuntamiento de Morelia emitió la convocatoria para la elección de jefe de Tenencia en Santa María de Guido con periodo 2019-2022. La elección se realizó el 12 de mayo, misma que ganó la planilla que encabezó Yesenia Granados Gallegos.

El magistrado José René Olivos Campos destacó que si existió una omisión del secretario del Ayuntamiento de Morelia al no darle trámite al juicio presentado ante

Justicia, lo que

Al actuar de manera precedente, el responsable en la Ley de Organización y Función del Estado de Michoacán debido a que

No obstante, fue ponente de la demanda Casarón y el procedimiento concluido el día 12 de mayo, los actores con el fin de Inconformidad debería presentarse

En ese sentido, los resultados de la elección de Santa María de Guido

**El 25 de abril** el Ayuntamiento de Morelia emitió la convocatoria para la elección de jefe de Tenencia en Santa María de Guido con periodo 2019-2022.

GOBIERNO DE  
**MÉXICO**



**2016**  
En 2018, fue el momento donde se dio a conocer el convenio con el club

de la parte del abogado, si el por parte anterior, Secretaría de Justicia.

• POR UN MÉXICO PLURICULTURAL

## Esta desaparición interior de CU de pánico entre Casa de Hidalgo

... que el sábado pasado se...  
... una alerta Alba por la...  
... esta desaparición de una...  
... al interior de Ciudad Uni-  
... (CU), el foco de aten-  
... el sistema de seguridad...  
... Michoacana de San Ni-  
... (UMSNH), donde a decir...  
... Cárdenas Navarro "nues-  
... están seguros" y la joven...  
... familiares en el vecino...  
... juato.

... nunca hubo un riesgo pa-  
... Doctorado en el Instituto...  
... es en Metalurgia y Mate-  
... si existió una coordina-  
... y permanente con las au-  
... de la investigación para...  
... der de la joven que fue

... una primera instancia, tras la emi-  
... sión de la alerta "damos a conocer la infor-  
... mación videográfica que nosotros tenia-  
... mos captadas en nuestras cámaras, de  
... manera que pudieran tener los elementos  
... para conocer cómo se desarrolló esta cir-  
... cunstancia", mencionó.

El funcionario afirmó que en los videos se vio que "la joven salió caminando sin ninguna prisa de Ciudad Universitaria por la entrada principal, y en las imágenes se ve por más de cinco minutos que no sale nadie detrás de ella".

Cárdenas Navarro dijo lamentar que este caso ocasionara pánico, pero que es una oportunidad para demostrar que los alumnos y trabajadores que acuden diariamente a CU están cuidados a través de una red de más de 50 cámaras distribuidas en todo el espacio, articuladas entre sí en un sistema de captura y almacenamiento de imágenes, todas ellas con un alto poder de resolución para conocer lo que ocurre en el campus.

Un grupo de al menos diez vigilantes, con equipo motorizado que les permite



responder de manera inmediata ante cualquier llamado de la comunidad nicolaita, es parte de la estrategia de seguridad

que se ha...  
... años con la...  
... de accesos

VAQ

# cambian conocimientos el desarrollo tecnológico

...asco de Quiroga y la  
... Salamanca inician  
... talleres y cursos a

# 100

Docentes asistieron a la primera parte de los talleres



Se  
y  
me  
so

EN EL IEM

# Designación del titular del organismo en un proceso legal

IEM y de externar su intención de "preservar la estabilidad institucional" y la vocación democrática de dicho organismo, Gutiérrez Cortés reconoció que los relevos no deben trastocar el desempeño de las áreas y garantizar la transparencia, rendición de cuentas, austeridad y principios constitucionales y legales que los rigen.

Al término de su intervención, los representantes de cada partido político ante el IEM celebraron la determinación del instituto nacional al compartir que en Araceli Gutiérrez se encuentra un perfil adecuado para dirigir el órgano electoral de el estado de Michoacán.

La representante del Partido del Trabajo, Marcela Casillas, destacó que el IEM

Araceli Gutiérrez rindió  
la titular  
del organismo  
en Michoacán

proceso que se presu-  
gal por parte del Ins-  
cional Electoral (INE),  
rantes del Consejo  
representantes de  
e el Instituto Electro-  
EM) manifestaron su  
signación de Araceli  
no presidenta provi-



El IEM tiene por segunda ocasión a una mujer al frente del órgano colegiado

y la invitó a poner en el centro las necesidades inmediatas del instituto como buscar la coordinación con la Secretaría de Finanzas del estado para que se pague en tiempo y forma las prerrogativas a los partidos políticos y se remita al Congreso el documento en reforma electoral que desde mayo está detenido y publicar la memoria del proceso electoral que debería estar a disposición de la ciudadanía.

Además de que pidió evitar contrataciones superfluas y la adecuada distribu-

ta manifestó su apoyo también el tema de la

Mientras que el representante Ciudadano expone recibe con agrado la decisión la responsabilidad por el cierre del ejercicio Finalmente los representantes Morena y PRD coincidieron que se pueda enfocar en capacidades democráticas y capacitación ciudadana

# en espacio

arse el 30 de noviembre de 2017; pero se de septiembre de 2018, casi un año después

s de tres años esperó el Museo del Estado para volver a albergar una exposición, ya que en el año 2016 cerró sus puertas y del recinto para realizar

ra comenzaría en junio de una duración aproximada o fue sino hasta agosto de el cerro museístico fue retirado, para comenzar en trabajos, luego de que se tramitaron correspondientes Nacional de Antropología

la solicitud de acceso a la pública con folio 00492819, Plataforma Nacional de Michoacán, consta que la se cerró el 30 de noviembre de 2017, concluyó hasta el 26 de 2018, es decir, un año y medio de lo programado originalmente, en cuenta que ésta inició

el Museo del Estado puertas cerradas, toda vez

que al plan original de remozamiento se añadió la rehabilitación de la Casa Anexa y la creación de un guión museográfico que consistía en acompañar las piezas con un esquema digital a fin de mejorar la experiencia de los usuarios.

Como se recordará, en el plan original estaba el mejoramiento del drenaje y del sistema eléctrico, así como de la viguería dañada por la humedad y la polilla, sin mencionar un cambio de piso e instalación de rampas.

De acuerdo con los documentos obtenidos de la Dirección de Patrimonio, Protección y Conservación de Monumentos y Sitios Históricos, adscrita a la Dirección de Vinculación e Integración Cultural de la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum), en la remodelación del museo se han invertido trece millones 180 mil 374 pesos, aunque el titular de la dependencia estatal, Claudio Méndez Fernández, señaló que aún se necesitan 33 millones de pesos para terminar totalmente la rehabilitación.

Cabe apuntar que desde 2004, el recinto museográfico ha tenido cuatro restauraciones, siendo la de 2016 la más tar-



Desde 2004, el recinto ha tenido cuatro restauraciones / ADIG JIMÉNEZ

dada y costosa, con una inversión de trece millones 180 mil 374 pesos que, de acuerdo a los archivos solicitados, terminó rebasando los catorce millones.

Previo a la intervención, el Museo del Estado contaba con tres distintas salas: la de Arqueología, la de Historia y la de Etnología, en las cuales se exhibían más de tres mil 796 piezas arqueológicas e históricas, que pese a la reapertura seguirán empaquetadas en la planta alta de la Casa Anexa, como verificó *El Sol de Morelia* en un recorrido el pasado mes de julio.

Antes de este día, sólo uno de los espacios del edificio colonial estaba ocupado, en el cual se encuentran aún los muebles más grandes de lo que fue la sección y colección de la Botica Mier, la primera farmacia que existió en Morelia, fundada en 1868 por Atanasio Mier y que en 1986 y luego de una restauración de muchas de sus piezas pasó en donación al Museo del Estado.

EN LA re...  
nado re...  
trece mi...  
en total

BARRO...  
Será has...  
cuando e...  
exposició...  
tra de al...  
por más o...  
farería de...  
ño, su pa...  
su conexi...  
cual prom...  
cerca la s...  
de este o...  
municipa...

La exp...  
monia de...  
estando d...  
cos: la co...

# mará SUEUM deudas en presta

general, el...  
tos de la...  
(SUEUM) in-



Eduardo Tena re-

se inician...  
lados que...  
esta asam...  
Sin em...  
del SUEUM

# ero y derechos huma

terialización de los derechos humanos y respeto a la dignidad humana, así como brindar los elementos para detectar las situacio-

nes de riesgos de las víctimas en sus distintas modalidades.

Indicó que entre el contenido del curso se hablará sobre la violencia

de género en México, los principios y deberes de actuación de las instituciones policiales frente a la violencia de género, la debida diligencia y

las me  
lencia  
en la in  
cedim



CAMBIO

Cerca de 800 agentes municipales serán capacitados sobre violencia de género, la debida diligencia y las medidas de protección a las víctimas de violencia.



## CONVOCATORIA PARA UNA PLAZA VACANTE CONCURSO DE OPOSICIÓN

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Consejo Técnico de la Facultad de Biología, de acuerdo con la legislación Universitaria vigente aplicable con el fin de seleccionar al interesado en participar en el CONCURSO DE OPOSICIÓN para ocupar la plaza de Técnico Académico de Biología, bajo las siguientes bases:

- El concurso se llevará a cabo los días 1 y 2 de febrero del 2019 a las 10:00 hrs., en las Instalaciones de Biología ubicadas en el Edificio «R» de Ciudad Universitaria.
- La materia o el Área Académica del Concurso es: **DE PALEONTOLOGÍA (Taxonomía de los élfos)**.
- La plaza a ocupar es: **Técnico Académico de Biología**, con sueldo base mensual de \$ **SETECIENTOS SETENTA PESOS 25/100** correspondientes, a partir de la fecha en que se realice el concurso en todas sus etapas y hasta el 4 de febrero del 2019. Todos los aspirantes deberán cubrir los requisitos establecidos en el artículo 22 del Reglamento General del Personal de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Los interesados pueden consultar la convocatoria y requisitos en la página de [www.secgral.umich.mx](http://www.secgral.umich.mx), y en la de [www.bios.biología.umich.mx](http://www.bios.biología.umich.mx) además estará publicada en los tableros de la Facultad de Biología, Edificio de Biología, universitaria ubicada en la Avenida Francisco de Arce s/n, del Río, C.P. 58040.

Atentamente  
Morelia, Michoacán, 01 de octubre del 2018  
Director de la Facultad de Biología

## Por amenaza de tormenta, protegen nidos tortugueros

Redacción | MORELIA

A través de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Cli-

Las acciones se intensificaron a partir de las afectaciones que ocasionó la tormenta tropical Narda, en los campamentos tortugueros y las zonas de conservación de tortugas.

vientos en Colima, Jalisco y Michoacán, y oleaje elevado, de hasta cuatro metros, en sus costas.

Además, ocasionó mar de fondo y olas de hasta 10 metros de altura.

nue su  
Lo  
den su  
tropos

# En política, no todo es dicho para el perredista

> Resultados del pasado proceso electoral fueron atípicos, dijo el g



En su tradicional rueda de prensa semanal, Aureoles Conejo afirmó que la crisis partidista no es exclusiva del partido del sol azteca

o todo está de la Revolución (RD) al que

parto, consi- del estado, nejo. n los resul- a elección l mapa po- l país, tam- es circuns- icarse.

o atípico en muchas cir- rilmente se modificar odificó el odificó el

rueda de reoles Co- risis parti- del parti- Consideró atos políti- a situación lorena, ac- r.

es están en que gano, y insumos en más fe- gregó.

en que en guro es lo que es ne-

# Crece 1000% el número de dengue en Lázaro Cárdenas



**La funcionaria** precisó que en Lázaro Cárdenas hay un centenar de personas destinadas sólo al trabajo de protección del dengue. /CORTESÍA

**GEORGINA GASCA/Corresponsal**

Mientras la secretaria de Salud en el estado, Diana Carpio Ríos, declaró que no hay ningún muerto en Michoacán, la Dirección General Epidemiología a nivel nacional sí reporta un deceso en la entidad

Precisó  
centenar  
trabajo d  
laboran e

del  
egral  
Ro-  
nocer  
uerte  
ón y  
opor-  
on el  
pales  
ce de  
ar las

rosa  
quie-  
lo por  
, por  
a vida  
reali-  
en la

ficios  
l mes  
cipal,  
as, la  
stelas  
ofici-  
l edi-



La sede del Ayuntamiento capitalino se iluminó de rosa como parte de las acciones de promoción a la lucha contra el cáncer de mama.

## EN VENTA

edio de 8 hectáreas,  
raccionamiento,  
a bordo de  
rimentada y con  
rica, ubicado en  
io de Morelia  
esa de Cointzio,  
oya de la Huerta.  
avor de

# Inicia en Michoacán II Fase de Seguridad en Ziracuare

Redacción | MORELIA

En 2020, Michoacán tendrá cubierto su estado de fuerza de la Policía Michoacán, aseguró el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, tras precisar que se han dado avances importantes para sumar los 10 mil policías capacitados y certificados que requiere la entidad.

Durante el arranque de la II Fase del Plan de Seguridad Más y Mejores Policías en el municipio de Ziracuaretiro, Aureoles Conejo afirmó que las tareas de su administración están enfocadas en garantizar la seguridad de todas y todos los michoacanos.



Michoacán cumplirá con estado de fuerza policia

ceso en el que aseguró, no dejará solos a las y los habitantes.

«Vamos a limpiar Ziracuare-

Mejor  
result  
segu

en las estrategias de investigación y persecución del delito.

En el marco de la reunión operativa de mandos de la Institución, López Solís destacó la carrera y trayectoria de Morales Cázares, a quien reconoció por su compromiso y profesionalismo con el que se ha distinguido en las diferentes tareas que ha tenido en la Secretaría de la Defensa Nacional, y de manera específica como Comandante de la 21/a Zona Militar, cargo que desempeñó del año 2015 al 2018.

El Fiscal General invitó al General Morales a ser parte de un equipo sólido y, sobre todo, comprometido de trabajar por Michoacán, por lo que habrá de enfocar sus tareas en el fortalecimiento de la vinculación con la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Guardia Nacional, instituciones con las que existe el compromiso de mantener una coordinación permanente.

Por su parte, Morales Cázares

agradeció la confianza depositada en su persona y, como conocedor de la problemática que enfrenta Michoacán, dijo, habrá de sumar esfuerzos para que el Plan de Persecución de Delitos sea

atendido y cumpla las expectativas que tiene la ciudadanía con relación a este instrumento.

Finalmente, se dijo comprometido con el quehacer que a partir de este día tiene como inte-

grante recon...  
ral, po...  
para...  
choac...  
confi...



Ni adversarios ni enemigos, la FGE tiene la misión de resolver problemas y el funcionario asume la responsabilidad en el tema de personas desaparecidas, dijo Adrián López Solís.

## REUNIÓN DE TRABAJO

# Ofrece FGE diálogo y sensibilidad para atender tema de desapariciones

Redacción | MORELIA

El Fiscal General de Michoacán, Adrián López Solís, ofreció diálogo y sensibilidad para atender las denuncias por desaparición de personas, «estamos obligados a dar resultados y bajo ese compromiso Michoacán trabaja en la Estrategia Nacional de Búsqueda, impulsada por el gobierno federal».

En reunión de trabajo con representantes de colectivos de búsqueda de personas desaparecidas...

revictimización que vulneren sus derechos humanos.

Durante la jornada, las y los representantes de colectivos reconocieron la disposición que se ha tenido para brindar acceso a información del Servicio Médico Forense y externaron inquietudes con relación a la prestación del servicio que se otorga en algunas áreas.

Solicitaron que el trato que se les brinde sea de respeto a los derechos humanos y se agilicen trámites para la entrega de los cuerpos cuando éstos son identificados, de ahí que el Fiscal General...

lación...  
bierno...  
zar ac...  
co de...  
Búsqu...  
de ello...  
un pri...  
de un...  
dar un...  
identi...

De...  
tambi...  
relaci...  
sición...  
can lo...  
de pe...  
dar ca...

## TRAILER

er formado con  
actor marca Sterling,  
modelo: 2007. Con caja  
largo y 2.60 mts. De  
pensión neumática.  
forma especial para  
uebles, con 3 ejes  
tractor, para 50,000  
a estado de uso, con  
tario y con cabina

# Amiientos emanados de



Rueda de prensa de Víctor Silva Tejeda, dirigente estatal del PRI, en instalaciones de la CNC.

ESPECIAL

al equipamiento, patrullas, chalecos, equipamiento en general para que los cuerpos policiacos tengan mejores condiciones para desempeñar su papel.

Silva Tejeda refirió que a par-

tir de estos acercamientos serán ellos, los presidentes municipales, los que tendrán que tomar decisiones con el apoyo de los cabildos de donde gobiernan.

«En algunos casos son cues-

tionones que finalmente serán de beneficio para los municipios, muchos de ellos su planta de policías es muy pequeña, y no pueden estar en mejores condiciones si no es con el apoyo del go-

## Recorte económico al campo afecta desarrollo del país: dirigente estatal

Michoacán; del delegado Enrique Martini Castillo; de Rosa

Energías Renovables; el programa de Fomento a la Productivi-

nal del partido y de ser necesario se movilizarán para exigir a

bien dirig

El

ser

estas

tos

cos,

están

para

corr

S

elem

todo

conc

D

elem

estas

curso

les y

resp

que

mos

tema

S

dand

sos c

tene

tres

tiene

D

las p

sent

tiene

lo d

tene

pued

ajus

pues



ARACELI GUTIÉRREZ

# Se está en proceso de designación del contralor interno del IEM

ya se tiene claridad con las fechas para los exámenes psicométricos y el de conocimientos, mismos que se darán a mediados del presente mes.

Para el proceso de selección, informó Araceli Gutiérrez, se acompañará al IEM por parte del Sistema Estatal Anticorrupción; incluso informó que esta semana se tendrá una reunión con ellos para que se detalle este acompañamiento.

«Esto nos ayudará a legitimar al máximo y a transparen-

tar la designación del contralor», explicó.

También en el IEM, dijo, se está con la gestión de lo que será el presupuesto para el 2020, por lo cual se acude a las instancias correspondientes para justificar el presupuesto que se está requiriendo para el siguiente ejercicio fiscal, tomando en cuenta que el próximo año inicia formalmente el proceso electoral.

Además, dijo, también se está trabajando en la ruta de la instalación de la coordinación institucional para el voto de los michoacanos en el extranjero, instalación que tiene que darse 180 días antes de que inicie el proceso electoral, es decir a más tardar a finales de enero y principios de febrero próximo.

También para el IEM hay actividades de capacitación en



# en la Tenencia de Cap



Los eventos y festivales, como el de la catrina, son un factor fundamental para conseguir el objetivo.

COBAEM

## Participan estudiantes en talleres de emprendimiento

taron beneficiados.

En este espacio, la planta estudiantil desarrolla habilidades y destrezas, a través de actividades prácticas como son: autoconocimiento, pensamiento reflexivo y estratégico, educación financiera, exploración de carreras profesionales y preparación para el trabajo.

Al respecto, el director general del Cobae, Gernar Romero



centro de la ciudad  
es con pintas en sus  
erdan la masacre  
e de 1968, ocurrida  
de las Tres Culturas  
efectuadas la noche  
s universitarios  
Coordinadora de  
(L).

apercibido para los  
s y la sociedad  
entre quienes, al  
onocieron opiniones  
ubo desde quien  
o una manera de  
arde noche de aquel  
hecho trágico de  
tudiantes, que se  
áginas negras de la  
quienes condenaron  
idas por los jóvenes  
ectando a terceros,  
gen urbana en el  
dad, que tanto el  
privada tratan de

Banco BBVA ubicada  
an las calles Emilio  
mbre, fue la más  
pintas tanto en su  
estado oriente; y en  
ectadas también la  
da a las afueras de  
a calle Juan Ayala, y

ubicada en el cruce de la calle Independencia y  
Juan Ayala.

Cabe hacer mención que como parte de las  
actividades conmemorativas de la matanza de  
Tlateloco, ayer al menos medio millar de  
estudiantes moradores de los albergues  
estudiantiles de la Coordinadora de  
Universitarios en Lucha, participaron en la  
marcha que se realiza anualmente en la  
capital del país para conmemorar la fecha,  
honrar a los caídos y mantener viva en la  
memoria colectiva este hecho trágico.

## INICIAN LABORES DE RETIRO DE PINTAS

Al filo del mediodía de ayer miércoles,  
personal de mantenimiento de Scotiabank,  
ubicada en el cruce de la calle Independencia,  
dio inicio a los trabajos de retiro de pintas  
realizadas por los estudiantes en vidrios y  
muros de la sucursal.

Jesús Guerrero, de oficio plomero,  
responsable de los trabajos de  
mantenimiento, comentó que las pintas "ya  
son algo tradicional", por lo que ya "está uno  
mentalizado" para llevar a cabo esta labor que  
requiere días y que inicia por el retiro de las  
pintas en los vidrios, para lo que se emplean  
espátulas y estopas con diluyentes, para  
posteriormente diluir con varias talladas de  
aguarrás las pintas hechas en muros, trabajo  
que concluye con el repintado general de la  
fachada que requiere varias manos.



URUAPAN, MICH.- Como ocurre cada año,  
consignas en paredes de bancos en esta ciudad  
de octubre de 1968.

## Innovación digital para fomentar turismo en Uruapan y Zihuatanejo

Guillermo GARCÍA  
URUAPAN, MICH.-

A partir de este mes el municipio  
módulos digitales de información  
de la región y de otros estados de  
con tan sólo mandar un mensaje  
todo tipo de información para  
experiencia más satisfactoria.

Detalló Alberto Paz Marín, director  
en conjunto con la Asociación de Hoteles  
acordaron llevar a cabo dicho proyecto  
encontrar en los principales hoteles  
momento de que el turista envíe una  
respuesta clara y personalizada  
promocionará los diferentes atractivos.

En este mismo sentido, comentó  
sostuvo una reunión con los titulares  
del ayuntamiento de Zihuatanejo  
destacable proyecto, a lo cual respaldado  
comenzarán a implementarlo. No  
obstante, de igual manera de les pedirá  
en cuanto a la promoción turística.

**¿QUÉ HACER  
ANTE UNA  
LLUVIA INTENSA?**

Evita acercarte a:



Espectaculares

# lar en Plaza de A

Cultura de Morelia impulsa la distinción de Ciu

dis-  
le la  
co a  
ener  
sica  
, el  
por  
orón  
a de  
r de  
e la

los  
ho-  
pian  
l de-  
las y  
e son  
Ge-  
diela  
tura

eón,  
Des-  
liza-  
nuar  
n las  
oca-  
van-  
una  
este  
á re-  
dis-

um-  
os 7



de Uruapan, Víctor Manuel Manríquez espera el arribo de 200 elementos al este municipio.

Manríquez tiene planeada la llegada de 120 elementos de Michoacán, pues indicó que se trata de la estrategia municipal de seguridad en el municipio ya es vigilado por 400 elementos de 200 uniformados estatales y otros de la Guardia Nacional.

Manríquez aseguró que no existe cancelación alguna de la seguridad en el municipio; "en un ambiente de paz y de trabajo, el primer municipio del estado, por eso somos víctimas de delitos".

Manríquez dijo que se ha instalado un operativo de vigilancia y el cuidado del sector debido al robo de cargamentos.

## Por Manríquez en Uruapan

para, tradición y productos el 11, 12 y 13 de octubre

Manríquez dijo que el turismo cultural y gastronómico, así como las tradiciones y la vasta variedad de productos, será a cabo el Avofest en Uruapan los días 11, 12 y 13 de octubre, anunció el alcalde Víctor Manríquez.

Manríquez dijo que en una conferencia de prensa en la capital del estado, en la que estuvo presente por la titular de la Secretaría de Turismo, Patricia Chávez López; la directora de Operación de Eventos de la Secretaría de Turismo, Paola Rojas Rocha; del Alcalde de Sanidad Vegetal de Uruapan, Víctor Manríquez; y el Secretario de Fomento Económico de Uruapan, Víctor Manríquez.

Manríquez agradeció la apertura de la funcionaria y el apoyo brindado, al tiempo que explicó que la gestión realizada ante el Gobierno del Estado ante la Secretaría de Cultura, con el apoyo de los 3 municipios de Michoacán que se aprobaron a nivel nacional se aprobaron con un total de mil 400



**MORELIA, MICH.-** Del 11 al 13 de octubre Uruapan recibirá el festival del Aguacate, con la participación de más de 40 productores y expositores, anunció el presidente municipal, Víctor Manríquez.

Mientras tanto, Jorge Arias explicó que el evento se desarrollará los tres días inicialmente mencionados en la antigua fábrica de San Pedro de 12 a 22 horas con 40 expositores que tendrán productos locales, así como derivados del aguacate, tales como shampoo, aceites, cremas, jabones, licores,

recipientes biodegradables. Anotó que se tendrán productos innovadores, el que podrá participar hasta un restaurante más grande de tu

# UNIVERSIDAD V

# UR

INSCRIPCIÓN  
**GRATIS**

PAGANDO EL PRIMER MES



ción "Poder  
ormación de  
e la Comisión  
a manifestar  
educidos los  
a el impuesto  
o Público,

organización,  
representan  
lades, ya que  
hasta en un  
ratizó que el  
onal, ya que  
hecho" el cual  
anos, porque  
ción directa e  
o es el agua

el cobro de la  
al a casas  
e hecho de  
sus puertas,  
se tratase de  
ituación que  
mente injusta  
rise el tema y  
alizar dicha

ca actual por  
complicando  
cho de eso se  
ta en el país,  
os casos las  
o, retribución

que no es suficiente para pagar las tarifas que se imponen, aún cuando los supuestos ajustes vayan conforme a la misma inflación, de modo que exigen se reduzcan los costos en beneficio de la clase trabajadora.

Finalmente, destacó que el personal de la Comisión entabló un diálogo con los integrantes de la organización para buscar alternativas en las que los bolsillos de las familias no se vean tan afectados, no obstante, dijo que de obtener un resultado negativo están dispuestos a aplicar un plan de acción por todo el estado de Michoacán, hasta que sus demandas sean escuchadas y resueltas.

## A un 70% reparación de bóveda de calle Tejeda

**Efiss Tamara ESTRADA  
URUAPAN, MICH.-**

Se tiene un avance del 70 por ciento en los trabajos de mantenimiento y mejoramiento en la bóveda que se ubica en la calle Tejeda, por el socavón que se registra en una bodega desde hace 10 años que también tiene que ver con la bóveda, toda vez que la obra contempla tres etapas, así lo informó, Miguel Ángel Paredes Melgoza, director de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Uruapan (Capasu).

Recordó que se demolieron cuatro viviendas por la Secretaría de Obras Públicas como parte de los trabajos coordinados con el ayuntamiento.

Detalló que se reparó cerca de 20 metros de la parte poniente, porque días después de que



**URUAPAN, MICH.-** Vecinos de d  
organización "Poder Ciudadano p  
protestaron ante las oficinas de l  
manifestar su inconformidad y e  
tarifas y desaparezca el impuesto

## Por reparac pavimentos cierres viales

**URUAPAN, MICH.-**

La Comisión de Agua Potable de Uruapan (Capasu), desahogó de pavimentos para con el funcionamiento las vialidades, así comentó Miguel Paredes Melgoza, director del organismo.

Dio a conocer que a partir de la reparación se realizarán en el Boulevard Industrial a lo largo de la calle Encinos y José Martí, la calle Ciclismo casi esquina con la colonia Bella Vista y en esas calles las mismas en los trabajos se mantendrán cerradas por 8 días.

Ante esta serie de reparaciones recomendó a la ciudadanía que utilice las rutas alternas para agilizar el tránsito que se estén realizando.

# ubos de n torno a de Mujeres y los Naturales

s Rotario y Leones, así como Angie  
rónimo 6 de octubre a la marcha de  
Recursos Naturales”.

Tulais Estrada, presidente del Club  
marcha saldrá desde el antiguo  
parque nacional “Barranca del  
de la mañana hasta la pérgola del  
e se realizarán diversas actividades

ambiente y la paz, de las 11 horas de la mañana a 2

ará el área de la ribera del río Santa Bárbara a las 5  
ano Ecológico, actividad que ambos clubes están  
nivel nacional e internacional como proyecto que  
ar los niveles de vida sociales y ambientales.

sta Angie Flores comentó que la marcha pretende  
n municipio que quiere preservar sus recursos  
pos de personas que tienen un mismo fin, ayudar y

as personas que acudan a esta marcha podrán ir  
o de los hombres acudirán con algún instrumento,  
ol, un grupo de aguadoras cargarán cántaros con  
as que se dedican a rescatar animales heridos.

e del Club de Leones, J. Jesús García Valdovinos,  
tividades es el bazar organizado por las damas  
unes, que será de las 5 a las 7 de la tarde para la  
que desean donar lo podrán realizar de 9 de la  
on el cual se recaudarán recursos para realizar  
udar a todos aquellos sectores vulnerables.

**Guillermo GARCÍA  
URUAPAN, MICH.-**

Las condiciones climatológicas que se han presentado a lo largo de esta temporada y que han generado intensas lluvias, han dejado ver que lamentablemente Uruapan presenta un retraso de infraestructura vial de unos 25 años, principalmente en sus avenidas más conocidas y para atender esta situación es necesaria la cantidad de al menos 150 millones de pesos.

Señaló lo anterior Mariano Torres Santoyo, secretario de Obras Públicas y Servicios, quien comentó que gracias a la controversia constitucional que el ayuntamiento logró ganar, ya se tienen contemplados 60 millones de pesos que serán utilizados para obra pública y lo más factible es que se ejecute en atender la avenida Chiapas hasta el entronque con la calle Apatzingán, para lo que se estiman 30 millones de pesos.

Dijo que al momento se encuentran a la

expectativa de salir de  
este tema, sin embargo  
que se ha podido lograr  
económico 2020, pero  
no mejorará; en este  
de la mano con el  
tocando puertas a  
mática y reactiva  
manejando en la a

Finalmente destacó  
esa no es la solución  
lado los trabajos  
puntos de la ciudad  
se registraron en d  
el problema de los

De modo que ya se  
manera intensa por  
ma, debido a que  
avenidas principa  
prevé que en el tra  
cubran las zonas a



**SM** Sistema  
de Raci

# Centinelas del Amplific

Martes  
19:00





**Calles donde**

## **ión democratizadora de este Instituto está nte la sesión especial de toma de protesta**

del Consejo  
Michoacán  
eli Gutiérrez  
o Consejera  
mo electoral

e los puntos  
a c u e r d o  
en sesión  
del Instituto  
la el 30 de  
el cual se  
érez Cortés

n Hernández  
o Presidente  
e año.

protocolario,  
nal enfatizó  
a este cargo.  
sejo General  
a, así como el  
mpañeros  
nifestado su  
stabilidad  
su primera

proceso de  
nte vocación  
tituto está  
al es parte de  
ó, por lo que  
en trastocar

sumirá esta  
seriedad y  
to de que el  
rntizar una  
Presidencia  
e rector la

de Investigación y Desarrollo del Estado de  
Michoacán y otra en Derecho Procesal  
Constitucional, también con mención honorífica,  
por la División de Estudios de Posgrado de la  
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la  
Umsnh.

Actualmente es doctoranda de Derecho  
Electoral por el Instituto Iberoamericano de  
Derecho Electoral y recibió el Doctorado Honoris  
Causa por el Instituto Mexicano de Lideres de  
Excelencia en diciembre de 2018.

Ha cursado diversos diplomados, ejercido  
como docente universitaria y ha participado en  
seminarios, cursos, congresos y conferencias,  
así como ha ofrecido ponencias y otras  
participaciones en más de una veintena de  
eventos especializados en diversas materias.

Fue técnica profesional, en la Vocalía de  
Organización Electoral del IEM durante el  
Proceso Electoral Ordinario de 2011 y el Proceso  
Electoral Extraordinario de Morelia 2012.  
Abogada postulante y becaria de CONACYT de  
agosto de 2012 a febrero de 2015. Asesora  
parlamentaria en el Senado de la República,  
febrero de 2015 a septiembre de 2017.

Es Consejera Electoral del IEM a partir del 1 de  
octubre de 2017 y Consejera Presidenta  
Provisional a partir del 1 de octubre de 2019.

## **Noche de muertos en Michoacán, reservaciones casi extintas**

**Octavio ORTIZ GARCÍA  
MORELIA, MICH.-**

Las reservaciones para la Noche de Muertos en la  
región lacustre de Michoacán están casi extintas y  
aunque aún es posible realizar una, será  
complicado.

Ello lo explicó la secretaria de Turismo del Estado,  
Claudia Chávez López, quien acentuó que se

## **Crecerá el Imce**

**IRIMBO, MICH.-**

"Lo que hoy está pasando a  
Irimbo contará con un campu  
legado", así lo puntualizó.  
Educación en el Estado (SE  
colocación de la primera pie  
que coadyuvará a seguir fort  
en beneficio de jóvenes mich

Con ello, se dará inicio  
generando las condicione  
estudiantes cuenten con  
permitan facilitar la realizac  
en educación superior.

Se congratuló y manifestó "l  
dejando el Gobernador Si  
educación en Michoacán, u  
Irimbo, principalmente una  
jóvenes, ya que el Imced ofer

Así, la directora general d  
Gutiérrez, destacó la import  
búsqueda de un mejor país  
para el desarrollo del municip

La visión del presidente n  
Esquivel, señaló la directiva,  
lo que la aportación para la e  
ayuntamiento fue de un mill  
un plantel fuerte y sólido com

El nuevo plantel representa  
para la construcción de u  
beneficio de la sociedad a la e

Este importante avance es  
de vinculación interinstituc  
cinco mil ciento diez met  
Michoacano de Ciencias en la  
por medio de la gestión del  
como a la aportación para ll  
primera etapa. Actualmente,  
Morelia, Zitacuaro y Guacam

De la misma manera, tie  
Guacamayas, La Piedad,  
Apatzingón, Zacoahu, Zam

# Amam en el Colmich r atención al campo

ciones de este sector  
económicas del país.  
lebraron el XLI  
pología e Historias

presupuestales a los centros de  
e Michoacán (Colmich) en Zamora  
antropología e Historias Regionales  
su tierra, sociedades rurales en  
o: escenarios en transición', en  
ente de la institución, José Antonio  
o que es necesario retomar la  
las actividades primarias, las que  
ícita de la coexistencia del ser  
  
ncluso antes de la fundación del  
donde hasta la fecha tenemos la  
abordar los grandes temas nacio-



**ZAMORA, MICH.-** En el marco del XLI Coloquio de Antropología e Historias Regionales (Extraños en su tierra), investigadores del Colmich analizan a profundidad la situación del agro mexicano.

## LA HERIDA SIGUE ABIERTA

### Con Jornada por la Paz conmemoran en Zamora el 51 aniversario del 68

**Alejandra LÁZARO AGUILAR**  
**ZAMORA, MICH.-**

Estudiantes, poetas, músicos y sociedad civil se sumo a la Jornada "Verseros por la Paz", para conmemorar el 51 aniversario del movimiento estudiantil en México en el año de 1968.

La jornada inició desde la mañana con la participación de poetas de Zamora con escritos alusivos a este evento histórico

conciencia entre el público más pequeño que asistió.

Uno de los organizadores del evento, Andrés Martínez comentó que es importante mencionar que las personas tienen miedo de salir a la calle, los niños no tiene una infancia planea como antes, donde podían desarrollar sus habilidades y hacer amigos en las calles, ahora se presentan algunos problemas para poder llevarlo a

nos algo que se  
y más desde el  
que es el campo,  
sde el 94 fue ser  
s y un crecimien-  
el campo ocupa  
ento de la pobla-  
que digo como  
te del Colmich.  
campo como un  
0 por ciento al  
(B) y un 30 por  
e no es así, pues  
ad raíz económi-  
se desprende la  
ización y demás

re  
pr  
ac  
lib  
A  
co  
Pa  
qu  
20  
p  
ma  
e  
re  
un  
te  
cu  
los  
co  
-  
po  
10  
4  
3  
tra  
Int  
la  
2  
ca  
es  
Ci  
ria  
Ps  
Tra  
te  
ju  
en  
gí  
as  
D  
a  
n  
h  
ZA  
v  
se  
Ca  
qu  
Sa  
ins  
re  
q



puesta en marcha, el "Proyecto de Fajas", emprendido por la Secretaría de Desarrollo Rural (Sedrua), en los últimos meses, comienza a dar frutos, con el objetivo de dar un impulso a la producción de zarzamora, a través del suministro de insumos para el cultivo de la entrega de fajas de semillas y fertilizantes orgánicos a los productores de Los Reyes y Peribán.

Una de las bodegas del municipio se trasladó a las parcelas de los productores, para dar un costo mínimo para las adquisiciones de los insumos del estado en una visita al productor solo paga los productos.

Enrique Palafox, representante de la aplicación de fajas que atraviesa el municipio, expresó su confianza hacia el programa, dando resultados en el cumplimiento de su plan de acciones que se están llevando a cabo en diferentes contextos. Teodomiro Sedrua en la Región de Peribán, el programa tiene como objetivo de los cultivos, en el uso de técnicas e insumos orgánicos, que contribuyan a la producción de zarzamora libre de fusarium desde la producción de la planta y la producción.

Las autoridades municipales de Los Reyes y Peribán, quienes aseguran han dado un impulso a la "Agricultura Sustentable", a través de la entrega de la gran parte de los insumos, entre ellos el problema

del hongo Fusarium oxysporum y apoya la producción y economía de los productores.

La alcaldesa de Peribán, Dora Belén Sánchez Orozco, por su parte recordó que Los Reyes fue sede de la puesta en marcha del programa "Agricultura Sustentable", manifestó que en coordinación con el gobierno municipal los ayuntamientos tienen el compromiso de apoyar al campo, al ser éste un pilar clave en la economía de los municipios; manifestó su agrado de poder coadyuvar en el mejoramiento de los cultivos de manera sustentable y ecológica.

Tras la presentación de un testimonio por parte de uno de los productores, Carlos López Sabalza, técnico del programa, citó que el caso de la zarzamora, de manera sorprendente plantas que se estaban secando, al aplicarles el producto recuperaron su vigor y fortaleza, redujeron el secamiento, y a los pocos días, ya presentaban retoños nuevos; su color y tamaño hacían lucir mucho mejor a las plantas, además de empezar a registrar mayor floración.

Sergio Escalera Villanueva, representante no gubernamental del Sistema Producto Zarzamora, señaló que como productor de zarzamora ha tenido dos casos de éxito en dos parcelas diferentes con la aplicación de "consorcio microbiano", destacó los beneficios del producto en el mejoramiento de los cultivos y la diferencia en costos.

Finalmente, tras la entrega simbólica de productos, personal de Sedrua pusieron a la disposición de los productores el acompañamiento y la asesoría técnica para su aplicación. En la entrega del programa estuvieron también presentes Alma Hernández Cruz, coordinadora regional de Sedrua, Janeth Irene Reyes Estrada y Jorge Martínez Aguilar, coordinadores de las direcciones de Desarrollo Rural de Peribán y Los Reyes, respectivamente, el regidor de la comisión de Desarrollo Rural de Peribán, Elías Ayala Centeno, entre otros.



Las autoridades de Los Reyes y Peribán entregaron insumos del programa "Agricultura Sustentable" a los productores de ambos municipios.

## Curso Elaboración de fajas

## Con éxito se realizó Rodada Tricolor

PERIBÁN, MICH.-

Con el objetivo de fomentar la activación física y la integración familiar entre la ciudadanía del municipio, el Ayuntamiento de Peribán, que preside la alcaldesa Dora Belén Sánchez Orozco, a través de las regidurías de Juventud y Deporte, llevaron a cabo el pasado viernes la "Rodada Tricolor", la cual se llevó a cabo como parte de las actividades del mes patrio.

Entrevistada al respecto, la alcaldesa peribanense señaló que el objetivo de estas actividades es promover la activación física entre los habitantes del municipio y que mejor forma de hacerlo es en familia; "Fue una dinámica muy divertida bajo la temática de los colores patrios, agradecer la excelente participación de niños, jóvenes y adultos, quienes hicieron que esta rodada fuera todo un éxito", comentó. Teniendo como punto de partida la plaza principal, el



PERIBÁN, MICH.- Con éxito se efectuó la Rodada Tricolor.



Programas:

7:00 - 8:00

Noti

fuertes lluvias del  
al menos 555 casas  
s inundaciones y  
municipio de Lázaro  
ncia más afectada  
Las Guacamayas,  
elgadillo, jefe de  
mero 8.

sector afectado, la  
Protección contra  
s) y la Jurisdicción  
Lázaro Cárdenas,  
emergencia sanitarias  
por las recientes  
n a los habitantes  
garantizar la salud

as de Emergencias  
an clorado hasta el  
de agua para uso y  
de las acciones de  
onas afectadas con  
tinacos, aljibes y  
tar enfermedades

s diferentes puntos  
principalmente, el

fraccionamiento La Huerta y el fraccionamiento Juan Francisco Noyola, en Lázaro Cárdenas, mientras que en la tenencia de La Mira, visitaron las colonias Vista Hermosa, Linda Vista, Ampliación La Huerta y Arroyo del Cucho, para entregar plata coloidal (microdyn) a las familias afectadas.

García Delgadillo, detalló que la afectación más grave que pudiera darse, luego de la baja de los niveles de agua, en zonas inundadas del municipio, sería una epidemia de casos de dengue, si no se eliminan los posibles criaderos del mosquito, para lo cual ya trabajan cuadrillas del personal del sector salud.



CD. LÁZARO CÁRDENAS, MICH.-  
las, inundaciones y  
Cárdenas, informó Jonas García Delgadillo,  
Sanitaria Número 8.

2 / 2

## Exitosa carrera *Juntos Hasta*

CD. LÁZARO CÁRDENAS, MICH.-

Todo un éxito resultó la primera carrera "Juntos Hasta la Meta" que organiza la Administración municipal que encabeza María Itzé Camacho Zapicán, a través del departamento de Juventud, en colaboración con la fundación "Jóvenes Unidos por Lázaro Cárdenas".

De acuerdo con Adolfo Ángel, oficial técnico de la Federación Mexicana de Triatlón, participaron un centenar de jóvenes, niños y adultos, quienes también donaron víveres y útiles escolares que se entregarán en las comunidades de El Reino y San Rafael.

Pese a las condiciones climatológicas, dijo que en esta primera edición que se realizó en el municipio "Domingo Familiar", se notó el ánimo y entusiasmo de la población, así como su deseo de participar y ayudar.

Prueba de ello fue que la carrera reunió a los regidores Felimón Acosta y Juan Carlos Salas, además de la Delegación de Tránsito y la Dirección de Seguridad Pública.

Por lo anterior, anunció que para el próximo mes se realizará otra edición de la carrera "Juntos Hasta la Meta", incluyendo también, como ocurrió en esta primera competencia.

Adolfo Ángel, quien insistió en el agradecimiento hacia los asistentes que participaron en la carrera, dijo que la presidenta municipal por las facilidades otorgadas, cerró la actividad al sumarse a esta iniciativa.

Cabe mencionar que además de los mencionados, al encuentro celebrado en Lázaro Cárdenas, que ofreció talleres de acondicionamiento físico y puntos de venta de agua, estuvo en la presencia de Ricardo Sibaja, jefe del departamento de los Jóvenes; René Sánchez, jefe de Fomento Deportivo y Martín Barriga, de la agrupación "Deportistas con Causa".

Del mismo modo, asistieron encargados del orden y comisarios que supervisaron la participación con representantes del Instituto Belisario Domínguez, Instituto Municipal de Fomento Deportivo y de la Primaria Miguel Hidalgo de la comunidad de San Rafael.



Sistema Michoacano  
de Radio y Televisión

**Pinelas**  
**plificador**

artes y jueves  
**19:00 horas**  
**por FM**

## Comité Estatal de Evaluación y Emergencia, Mandujano, sugirió buscar alternativas

Protección Civil en Mandujano, señaló 30 años del meteoro mas, sin embargo, cumplir que el Fondo de Asistencia Social (Fonden) se registran en los municipios.

Comité Estatal de Evaluación y Emergencia en esta ciudad de Mandujano, pidió no olvidar la estructura de la zona, pidió no olvidar a las poblaciones en riesgo, "y Lázaro Cárdenas".

Fonden "no es la solución en 30 años se han pasado los tiempos de recursos autorizados y en los pasados, así que las acciones que eviten el problema, "busquemos

probaron recursos que no radican o llegan, las, no nos amarren, es la panacea", del veterano en

de Bienestar tiene que puede gestionar y los recursos de limpieza o

la declaratoria de emergencia una vez que se consumirá el presupuesto administrativo y burocrático una vez el Comité de Evaluación y Emergencia cuantificación de

quizá que para la zona tendrá un recuento de recursos que será la coordinación entre los tres

Y quiso aclarar que en una respuesta positiva a la solicitud de emergencia no hay recursos, porque el Fondo apoya con despensas, cobijas, herramienta, kits de limpieza personal y comunitaria, y en caso de requerirse una obra, la ejecutan las instancias federales.

El director estatal de Protección Civil apuntó que no todo puede salir del Fonden y que hay otras vías donde se pueden lograr recursos para trabajos de limpieza, desazolves y atención a sistemas de drenaje.

Aunque dijo que no todo se quiera hacer ahora, porque en la temporada de estiaje se pueden limpiar alcantarillas y canales para que estén libres de desechos y basura en los días en que las lluvias se presentan.

Tras recordar que la colonia Plutarco Elías Calles, de la tenencia de Las Guacamayas, levantada un poco debajo de la presa José María Morelos, está sobre área federal, y fue una de las afectadas, cerró su exposición de ideas.

"Esto es como una orquesta, si cada quien toca el instrumento que le toca con la partitura que le toca vamos a salir adelante. Aquí no se trata de presidente municipal o secretario, en qué te ayudo, se trata de que cada quien haga su chamba".

Ahí mismo, Conagua explicó que ya tiene los datos que para una petición de declaración de emergencia procede, sólo falta archivo fotográfico, el cual le ofrecieron las fuerzas armadas y el ayuntamiento.

En tanto que la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas, cuestionó si vale la pena ingresar al Fonden a la espera de recursos en cosa de un año y medio, o entrarle con recursos propios y de una vez.

Lo anterior, si hechas las valoraciones por el equipo especializado se encuentra la necesidad de realizar infraestructura hidráulica en los drenajes y canales colapsados.

## No hubo incidentes en la noche, aclara Cecytem

### Tras rumor de irrupción de elementos armados en el plantel

Eduardo CHÁVEZ  
CD. LÁZARO CÁRDENAS, MICH.-

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) de Las Guacamayas, aclaró tras el rumor del supuesto ingreso de elementos armados al plantel el pasado lunes, asegurando que la entrada se realizó de manera normal y sin incidentes.

Por medio de una escueta publicada en las redes sociales, el centro educativo indicó que los estudiantes "sanos y salvos" y que contrarío a lo que se dijo, no hubo estudiantes encerrados, así como ni fallecidos.

"Siempre el actuar de la institución es salvaguardar la integridad física de los alumnos, docentes, personal administrativo y de apoyo", reiteraron. Sin embargo, dentro del plantel, por los padres de familia e incluso algunos docentes, reprochó el tardío pronunciamiento de la institución, desmintió lo expuesto por el plantel.

Cabe mencionar que durante esta noche no hubo posible movilización pacífica de alumnos del Cecytem, pero de manera normal y sin incidentes nada al respecto.



## Noche de muertos en la zona, reservaciones casi completas

Octavio ORTIZ GARCÍA  
MORELIA, MICH.-

Las reservaciones para la noche de muertos en la región lacus-



## nia, cultura, productos convergen 11, 12 y 13 de octubre

Para fomentar el desarrollo cultural y gastronómico, así como a fortalecer las tradiciones y la calidad de productos, se llevará a cabo el Avo-

fest en Uruapan los próximos 11, 12 y 13 de octubre, anunció el alcalde Víctor Manuel Manríquez González.

Lo anterior en rueda de prensa en la capital del estado, en la cual estuvo acompañado por la titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Claudia Chávez López; la directora de Organización y Desarrollo de Eventos de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado, Paola Rojas Rocha; del Presidente de la Jun-

ta Local de Sanidad Vegetal de Uruapan, Iván Vargas Aguilar y el secretario de Fomento Económico de Uruapan, Jorge Arias Silva.

En ese marco, el edil agradeció la apertura de la funcionaria estatal al igual que el respaldo brindado, al tiempo que explicó que este evento deriva de la gestión realizada ante el Gobierno de México, específicamente ante la Secretaría de Cultura, con lo cual Uruapan es uno de los 3 municipios de Michoacán que

cial", remarcó el mu-  
 Víctor Manríquez  
 Perla del Cupatitzio  
 nario idóneo para el  
 tratarse de la Capita  
 Aguacate, por lo cua  
 promover la agroind  
 sobre todo a pequeñ  
 res en un ambiente  
 to familiar.

En tanto, Claudia  
 consideró que Uruap  
 for lugar para este e  
 además cuenta con  
 atractivos turísticos  
 gastronómicos, cultu  
 tesanales. Reconoció  
 ímpetu del alcalde V  
 quez para concretar  
 esta índole.

Mientras tanto, J  
 explicó que el evento  
 rrollará los tres días  
 mencionados en la a  
 ca de San Pedro de  
 ras con 40 expositor  
 drán productos local  
 derivados del aguac  
 como shampoo, ace  
 jabones, licores, rec  
 degradables, entre o

Anotó que se ter  
 bién dos concursos  
 el guacamole más s  
 que podrá participar  
 amas de casa hasta  
 rante, así como el a  
 grande de tu cosecha

## renistas enarbolan banderas prenden contra la CFE; an que irán contra CAPASU

E

distista, ex petista, ex regidor pa-

CNTE y ex dirigente de la llama-  
 da Casa del Estudiante Madre  
 Latina.

El argumento de estas perso-  
 nas es que el DAP es anticonsti-  
 tucional y promueven el no  
 pago del mismo (lo cual puede  
 tramitarse sin ninguna organi-  
 zación de por medio, simple-

propia comisión y n  
 no se cobró la total  
 sumo, durante un t  
 minado) y que en u  
 bición el cliente del

Otro punto de dis  
 dad, es que según  
 cabezan a las perso  
 se presentaron a la

# Presentan al General Francisco Morales, como asesor de la FGE



El Fiscal General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, dio posesión de su nueva encomienda a Morales Cázares, a quien exhortó a abogar con su experiencia en las estrategias de investigación y persecución del delito.

En el marco de la reunión operativa de mandos de la Institución, López Solís destacó la carrera y trayectoria de Morales Cázares, a quien reconoció por su compromiso y profesionalismo con el que se ha distinguido en las diferentes tareas que ha tenido en la Secretaría de la Defensa Nacional, y de manera específica como Comandante de la 21/a Zona Militar, cargo que desempeñó del año 2015 al 2018.

cimiento de la vicerrectoría de la Secretaría de la Guardia Nacional y de la Guardia Nacional, con el compromiso de una coordinación.

Por su parte, Morales agradeció la oportunidad de ser nombrado en su posición de asesor de la FGE, que enfrenta Michoacán a la luz del Plan de Operación Delitos sea atendido por la ciudadanía con responsabilidad e instrumento.

Finalmente, se comprometió con el quehacer de la FGE a partir de este día, como integrante de la FGE y presó su reconocimiento.



### En la II Fase del Plan de Seguridad Más y Mejores Policías en Michoacán

AGUAYETIRO, MICH

En 2020, Michoacán tendrá cubierto su estado por la fuerza de la Policía Michoacán, aseguró el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, tras precisar que ya se han dado avances importantes para sumar los 10 mil policías capacitados y certificados que requiere la entidad. Ante el arranque de la II Fase del Plan de Seguridad



y espero dejar todo blindado para que no regresemos nunca



Seguridad Pública en Michoacán, dijo que con esta entrega



## Uruapan, establecen FGE y sector fortalecen los lazos de confianza y comunicación

*Refrenda la institución  
el compromiso de  
fortalecer la cultura de la  
denuncia e investigación  
de los actos delictivos*

URUAPAN, MICH

**A** fortalecer los lazos de comunicación, para recuperar la confianza de la ciudadanía, exhortó el titular de la Fiscalía General de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, al refrendar el compromiso de garantizar el acceso a la justicia, investigar los delitos para que los

ciudadanos tengan la confianza de acudir a la institución a denunciar todo acto del cual sean víctimas.

Acompañado por el Fiscal Coordinador, Nicolás Maldonado Millán, del coordinador de la Policía de Investigación, Julio Meza Gaona y del Fiscal Regional de Uruapan, Alberto Núñez Mora, el titular de la FGE reconoció que la falta de sensibilidad y malos tratos por parte del funcionariado, y la tardanza en los trámites para presentar una denuncia, ha mermado la confianza de la ciudadanía para acudir ante la autoridad a dar a conocer algún delito, por lo

expresó el titular.

Durante esta jornada, López Solís agradeció a las autoridades de los municipios y a las asociaciones de víctimas que se comprometen a hacer los controles necesarios para prevenir que ocurra algún delito, y exhortó a que los ciudadanos denuncien en contra de los delitos, a los cuales afirmó que se le dará prioridad en cada caso.

"Permitan tener la oportunidad de denunciar las cosas que



ES

poli-  
ma de  
rupos  
ual pocas  
alleres son  
nización de  
Huerta,  
acitará a  
derechos  
UA

## de tortuga moacana

mayores pérdidas se  
endrán a resguardo los  
les de anidación que  
eron expuestos a la in-  
erie, para permitir que  
nue su incubación.  
os sitios de anidación  
en sufrir daños por  
res antropogénicos,  
o el turismo, la pesca o  
pansión de la mancha  
na, así como por causas  
nales, como la erosión,  
mento del nivel del  
oleaje elevado o huraca-  
MIMORELIA

## se olvida”



## El alcalde Raúl Morón se reunió con con funcionarios federales y de inteligencia de las Fuerzas Armadas en Palacio Nacional

Con el objetivo de solicitar el refuerzo de la estrategia de seguridad en el municipio, obtener más apoyo de las fuerzas federales y enriquecer los procesos de inteligencia, el alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, se reunió este miércoles en Palacio Nacional con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaña, y con el jefe de asesores del gobierno federal, Lázaro Cárdenas Batel.

Raúl Morón cuenta con el respaldo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así se lo compartieron tanto Durazo Montaña como Cárdenas Batel, quienes acordaron trabajar con mayor intensidad para brindar seguridad a la capital de Michoacán, trabajar de forma coordinada con la Policía Morelia y brindar capacitación y equipo para prevención y combate de delitos.

El alcalde, ocupado de brindar garantías de protección a los morelianos, buscó esta reunión con las más altas esferas de la seguridad en el país, y se mostró agradecido y satisfecho por la



La reunión con funcionarios federales se realizó en Palacio Nacional

## Firma acuerdo con la Marina

Recientemente, el alcalde Raúl Morón Orozco se reunió con el vicealmirante de la X Zona Naval, Rubén Alfonso Vargas Suárez, con quien pactó, a través de la firma de una solicitud, el respaldo de la Secretaría de Marina a su iniciativa, la cual incluye la obtención de sistemas de información y tecnología, además de asesoramiento a la Semar.



CCORTESIA

respuesta favorable a la intención de mejorar las estrategias en Morelia.

En la reunión también participó personal de inte-

ligencia de la Secretaría de Seguridad y de Palacio Nacional, quienes se enlazarán con otros que se enc

## Edificios históricos se iluminan

En el marco del mes de la lucha contra el cáncer de mama, el Ayuntamiento de Morelia iluminó los principales monumentos de la ciudad y sus edificios más representativos,

mediante una campaña de concientización y promoción de la detección oportuna del cáncer de mama, el DIF y otras dependencias municipales buscarán

campaña "Salva tu vida en tus manos" realizando acciones de promoción de la cultura de la prevención. Cabe destacar que se iluminarán edificios que se

para convertirse  
ado, que lucha  
antualmente  
y por lograr la  
de las plazas  
estatales”.

cuatro años logró  
adoras financie-  
ales señalaran  
a tiene finanzas  
tras la Secre-  
nda lo tiene en  
de”, lo cual no  
ante la crisis  
en la que el  
es Conejo ha  
encontró a la

de situación  
gobierno de  
dialan que a  
2015 la deuda  
superaba los  
es de pesos,  
a de corto  
los 14 mil 300  
0 de junio del

## *Como lo ha reconocido el propio Silvano Aureoles, no ha logrado hacer ciudades seguras a Uruapan y Morelia”*

presente año lograron dismi-  
nuir la deuda bancaria a 16  
mil 827 millones y el pasivo  
circulante a 10 mil 439 millo-  
nes de pesos. Y, sin embargo,  
la problemática financiera que  
tiene postrada a la entidad  
desde hace casi dos décadas y  
los estigmas que arrastra Au-  
reoles Conejo por el presunto  
derroche de recursos públicos  
en el uso de helicópteros, por  
citar un ejemplo, así como  
las constantes marchas y  
bloqueos de diversos grupos  
de sindicalizados, complican  
que los avances financieros se  
perciban.

En el ámbito de la salud, el

Ejecutivo estatal presumió la  
reconstrucción y/o equipa-  
miento de 27 hospitales y  
430 centros de salud, tras  
una inversión superior a los  
4 mil 500 millones de pesos.  
Destacó, además, que hay  
un 90% de abasto en medica-  
mentos. El reto ahora es que  
eso lo perciba la mayoría de  
los ciudadanos y que haya el  
suficiente personal médico.

La seguridad es otro  
pendiente en Michoacán.  
Como lo ha reconocido el  
propio Silvano Aureoles, no  
ha logrado hacer ciudades  
seguras a Uruapan y Morelia,  
por mencionar un par de

que lamentablemente se ha  
recrudescido en las últimas  
semanas.

Sin embargo, vale desta-  
car la inversión superior a 7 mil  
500 millones de pesos para  
edificar y equipar el Centro  
Estatual de Comando, Comu-  
nicaciones, Cómputo, Contr-  
y Coordinación e Inteligen-  
(C3i). Ahora el enorme reto  
que funcione, tener al pers-  
onal calificado, responsable  
honesto, para que se acabe  
con los pretextos ante un delito  
con el clásico de que las cá-  
maras no sirven o apuntaban  
otro lado.

En la recta final, cuando  
los gobernantes encuentra  
los mayores retos, Aureole  
Conejo deberá apuntalar su  
administración para conte-  
ner las críticas que lo persigue  
en redes sociales, sondeos  
encuestas nacionales, y cla-  
rificar de la mejor manera

# En 200 elementos más Nacional a Uruapan

de manera perma-  
nente en Uruapan”, adelantó  
la revista que ofre-  
ce a donde acudió  
a hacer el Avofest.  
Añadió que la segu-  
ridad en el municipio michoa-  
qués es el resguardo  
de los elementos de la Po-  
licía Nacional, 200 miem-  
bros de la Guardia Nacional,  
y la Municipal son  
los más.

Por su parte, al pre-  
senciar el robo de  
cajones de aguacate que  
hacen los productores,  
el jefe municipal de  
seguridad aseguró que tam-

